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а К О Н О М И Ч Е Ш  ШКОЛА 
Н Е Ф Т Е Р А З В Е Д Ч И К О В

В Александровской неф
теразведке создана эконо
мическая школа. На первом 
ее занятии с лекцией высту
пил старший инженер-гео
лог П. Я. Воркун. Рассмат
ривались вопросы экономи
ческой эффективности гео
логоразведочных работ.

Лекция была построена 
в основном на местных при
мерах и фактах. Лектор 
оперировал интересными 

данными, сравнениями, взя
тыми непосредственно из 
производственной жизни не- 
^перазведки.

Первое занятие показало 
высокий интерес слушате
лей к изучению экономи-

В. с т а н о в о й .
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Николай Иванович Пет. 
ров — слесарь по ремонту 
электродвигателей в колхозе 
«Маяк» Первомайского рай
она. В коллективе мастер- 
ской про него говорят: «Зо
лотые руки». Любой ремонт

двигателя он может сделать 
с гарантией надежности. За 
добросовестный труд Нико
лай Иванович много раз 
премирован правлением ар
тели.

Фото Хитриневича.
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Механизатору объединения
Томскстройтранс Виктору Ануф- 

[риеву двадцать два года. В • его 
возрасте многие только начинают 

i самостоятельную жизнь, а за пле
чами Виктора уже несколько лет 
работы на производстве, служба в 
армии. Сейчас он снова работает в 
родном коллективе.

В армии Виктор вступил в ком
сомол, а потом был принят в ряды 
Коммунистической партии Совет
ского Союза.

И хотя за эти годы внешне Вик
тор изменился мало, в труде он 
встал вровень с ветеранами, а во 
многом и опередил некоторых 
старших товарищей. Поэтому Вик
тору оказана честь: он назначен
бригадиром ремонтников цент
ральных ремонтно-механических 
мастерских Томскстройтранса. В 
его бригаде пять человек, каж
дый из которых — опытный ра
ботник. Но и ветераны с внимани
ем приглядываются к работе мОг 
лодого слесаря-моториста. Отлич
но трудится бригадир, и вряд ли 
найдется дело, с которым бы он не, 
справился.

Сейчас ремонтники несут тру
довую вахту в честь 100-летия со 
дня рождения В. И. Ленина. Тон в 
труде задает молодой коммунист 
Ануфриев.

НА СНИМКЕ: В. Ануфриев.
Фото в. Щукина,
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НА В А Х Т Е -  
MAGTEPA ЛЕСА
Малая комплексная брига- 

Л да В. Д. Шевчука—-одна из 
лучших на Сулзатском лесо
пункте Молчановского лес
промхоза. Она из месяца в 
месяц перекрывает план. За 
10 месяцев текущего года на- 
ее счету 16.252 кубометра- 
заготовленного и подтреле- 
ванного леса при годовом 
обязательстве 18 тысяч.

По примеру каргасокских 
лесорубов бригада В. Д. 
Шевчука решила досрочно 
выполнить годовое.. рбяза1 
тельство. Порукой тому — 
ударные темпы труда. Что 
ни смена — на счету брига
ды 10— 15. кубометров леса, 
заготовленного сверх зада
ния.

Замечательно в этом кол
лективе работает вальщик 
И. И. Мурланко. Ему при
своено звание «Мастер леса 

^ И сплава РСФСР».
В. МАЙКОВ.

С Л А Г А Е М Ы Е  
УС ПЕХ А Б Р И Г А Д Ы

Долгое время земли Са
халинской бригады кол.-соза 
«Маяк» Первомайско-го рай
она считались' самыми
неурожайными в хозяйстве. 
На , некоторых участках
здесь собирали всего по 
7-—8 центнеров зерна с гек
тара.

Но последние два года 
-Сахалинская бригада яв
ляется передовой. В' ны
нешнем году ’ сахалинские 
хлеборобы вырастили са
мый высокий в колхозе уро
жай — 24 центнера зерна 
с гектара.

Строгое соблюдение пра
вил агроте.хники, тщатель
ный отбор семян для высе
ва, внесение в почву мине

ральных и органических удо
брений — вот слагаемые 
успеха бригады.

Сейчас в бригаде специ
альное звено вывозит на по
ля перегной. За звеном за
креплены трактор с погруз
чиком и четыре трактора 
марки «Беларусь» с при
цепными тележками. Звено 
уже вывезло 9.100 тонн ор
ганических удобрений. За
мечательно трудятся на вы
возке механизаторы Егор 
Сизов, Иван Якименко, Ва
силий Сапунов. Они еже
дневно выполняют дневное 
задание. Хотя план по вы
возке удобрений бригадой 
выполнен, эта работа про
должается.

И. АЛЕКСЕЕВ.

Продукция Томского манометрового завода хорошо из
вестна не только в нашей стране, но и за рубежом. В 50 
стран мира идут томские манометры различных типов.

НА СНИМКЕ, слева — склад готовой продукции, 
справа — комплектовщица У. М. Тобольж1ша готовит 
очередную партию манометров к отправке.

Фото В. Ефименко. ВАЖНЫЕ 
ЗАДАЧИ
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С б е р е ж е н н ы е  т ы с я ч и
Бригады А. И. Лавровой, 

М. Ф. Зиминой, Л. Р. Лаза-, 
ревой на заводе резиновой 
обуви в начале года приня
ли повышенные обязательст
ва по росту производитель
ности труда, улучшению ка
чества и снижению себестои-, 
мости продукции. Передовые

коллективы обратились с 
призывом ко всем рабочим 
включиться в соревнование 
за досрочное выполнение за
даний пятилетки. Инициати
ва была поддержана в цехах 
завода. В соревновании сей
час участвует 81 бригада.

Лучшие рабочие приняли 
личные обязательства.

Д. Н. Понасенко первым на 
заводе открыл лицевой счет 
экономии. Он работает вы
рубщиком в подготовитель
ном цехе. На его лицевом 
счету экономии — уже 16 
тысяч рублей. Всего в цехе 
сэкономлено сырья и мате
риалов на 100 тысяч рублей.

И. ДАНИЛОВ.

Со второй половины ны
нешнего года предприятия 
комбината Томлес переведе
ны на новую систему плани
рования и экономического 
стимулирования. Первые ито
ги работы в новых условиях, 
к сожалению, не радуют. Осо
бенно тревожное положение 
сложилось в деревообрабаты
вающей нромышленпости, на 
долю которой приходится по
чти 45 процентов всей товар
ной продукции, выпускаемой 
комбинатом. Большинство 
деревообрабатывающих пред
приятий не справилось в 
третьем квартале с приняты
ми обязательствами, работа
ет хуже, чем в прошлом го
ду. В третьем квартале недо
дано 62 тысячи кубометров 
пиломатериалов.

Работать по-новому — зна
чит, экономически г'рамотно, 
технически обоснованно пре
творять в жизнь меры, спо
собствующие успешному осу
ществлению требований хо
зяйственной реформы. Что 
же на комбинате делается 
для совершенствования тех
нологических процессов,
улучшения организации тру
да, сокращения простоев, 
экономного расходования 
сырья, повышения качества 
продукции? Все ли сделано 
для повышения экономиче
ской эффективности произ
водства?

Начнем с Кетскрго лесоза
вода. Программу третьего 
квартала по выпуску пилома
териалов он выполнил лишь 
на 90,7 процента. Неблагопо
лучно с напилом качествен
ных пиломатериалов целево
го назначения. Их выдано в 
третьем квартале на две ты
сячи кубометров меньше, чем

за соответствующий период 
прошлого года.

Показателем качества яв
ляется коэффициент сортно
сти. Чем выше этот коэффи
циент, тем выше и реализа- 
циопная стоимость продук
ции, тем больше выгод по
лучает предприятие. Коэффи
циент сортности на предпри
ятиях колеблется от 0,972 
(Асиновский ДОК) до 1,233 
(Кетский лесозавод). Хотя 
Кетский лесозавод имеет бо
лее высокий коэффициент 
сортности продукции, это во
все не значит, что здесь ис
черпаны все внутренние ре
зервы для его повышения.

Прейскурантная стоимость 
одного кубометра пиломате
риалов в зависимости от по
роды, размера, сорта колеб
лется от 8 до 96 рублей. Вот 
он, резерв снижения себе
стоимости и увеличения рен
табельности лесопиления. 
Если бы, к примеру, Томский 
деревообрабатывающий комби
нат добился хотя бы такого 
уровня сортности продукции, 
как на Кетском лесозаводе, 
за год было бы сэкономлено 
па этом 520 тысяч рублей.

Качество продукции рож
дается не только у стайка. 
Оно зависит и от того, какое 
сырье поставляется на рас
пил. Работники лесопиления 
вправе предъявить жесткие 
требования к сплавщикам, 
которые не научились рацио
нально сортировать древеси
ну. Из-за грубого нарушения 
технологии сплава в лесопиле
ние поступает самая пестрая 
смесь пиловочного сырья по 
одному и тому же наряду. И 
в этом потоке очень много 
дров. Это приводит к тому, 
что технические нормы полез

ного выхода древесины, нор
мы затрат сырья на единицу 
продукции на предпрцятиях 
деревообработки не выдержи
ваются. Качество материалов 
соответственно снижается. 
По существу лесопильЩики 
вынуждены перерабатывать 
дрова... на дрова. Так, на Мо- 
гочинском лесозаводе по
лезный выход древесины со
ставил за девять месяцев все
го 61 процент, а нормы расхо
да сырья увеличились на че
тырнадцать процентов про
тив плана. Много древеси
ны (27 тысяч кубометров) в 
течение девяти Месяцев пере
работано на дрова. По сути 
дела впустую работает часть 
оборудования.

Нужно острее ставить во
прос о материальной ответст
венности за срыв поставок. 
Каждое предприятие должно 
сполна отвечать за свою рабо
ту. В этом и суть хозяйствен
ной реформы. Однако не из
жита практика, когда пред
приятиям, нарушающим эле
ментарные требования поста
вок, всеми правдами и не
правдами создаются особые 
условия, для них «перегоня
ются» средства и т. д. В то же 
время другие предприятия 
ставятся в невыгодные усло
вия, несут убытки, не могут 
образовать фонды поощрения 
даже в минимальных разме
рах.

Важную роль в повышении 
качества продукции играет 
внутризаводской и бригадный 
хозрасчет. ОсЪбое внимание 
при внедрении и укреплении 
хозрасчета должно быть уде
лено таким показателям, как 
выход товарной продукции, 
повышение коэффициента ее 
сортности.

СТАРЫЕ
Теперь о техническом конт

роле.. В Томлесе роль его не
дооценивается. Служба эта 
выполняет больше учетную, 
чем контролирующую функ
цию. Зачастую работники тех
нического контроля только 
фиксируют нарушения, но не 
вмешиваются, в производст- 
вённый процесс, не требуют 
оперативно устранять недо

статки. Пассивностью служ
бы контроля Можно объяс
нить то, что на лесозаводе 
Томского деревообрабатываю
щего комбината пошли на 
«упрощение» технологического 
процесса. Привело это к то
му, что выпуск обрезных пи
ломатериалов составляет
здесь немногим более сорока 
процентов вместо 80 по нор
ме.

Нельзя умолчать о качест
ве продукции домостроения, 
особенно, столярных изделий. 
Нужно строго следить за вы
полнением требований
ГОСТов. Но нельзя забывать 
при этом и о принципе эко
номии. В переработку долж
ны идти те сорта пиломате
риалов, i которые предусмот
рены спецификацией. Несо
блюдение этого требования 
ведет к повышению себестои
мости продукции.

Экономическая реформа 
предъявила деревообработчи- 
кам повышенные требования. 
Многое им предстоит сде
лать, чтобы работать ритмич
но, с наибольшим экономиче
ским эффектом, лучше ис
пользовать производственные 
мощности. Это должно стать 
заботой каждого дня. Новое 
не приемлет старых ошибок.

М. УСОВ, 
начальник планово-эконо
мического отдела треста 
Обьлесосплав.

Заявления участников Комиссии по подготовке международного 
совещания ко мму нис т иче с ких  и рабочих партий
ЗАЩИТИМ жизнь КОММУНИСТОВ 
и ДРУГИХ ПАТРИОТОВ ИНДОНЕЗИИ!

Решительный протест против 
несправедливого приговора

Мы, представители 67 
коммунистических и рабо
чих партий, собравшиеся в 
Будапеште, с гневом и воз
мущением осуждаем звер
скую расправу, чинимую 
индонезийской реакцией над 
коммунистами и другими 
демократами — мужествен
ными борцами против импе
риализма, за свободу и не
зависимость своей, страны. : 

Уже три года не прекра
щается этот зловещий кро
вавый террор. Убиты и за
мучены десятки тысяч , лю
дей, сотни тысяч томятся й 
погибают в тюрьмах и ' конц
лагерях. Вез суда и следст
вия умерщвлены Председа
тель ЦК КПП товарищ Ай-

дит' и другие руководители 
Компартии. Недавно реак
ционеры запятнали себя 
новой жестокостью — 
казнью товарищей Ньоно и 
Судисмана.

Руководители Индоне
зии, несмотря на протесты 
международной обществен
ности, усиливают волну, тер
рора, продолжают курс, на 
физическое истребление 

коммунистов и других де.мо- 
кратически мыслящих лю
дей своей страны.'

Мы вновь клей.мим позо
ром эти злодеяния! Доволь
но потоков крови! Нельзя 
допустить новых жертв. Мы 
заявляе.м о своей неиз.мен- 
пон солидарности с ком.-иу-

нистами и с другими демо
кратами Индонезии. Выра
жая волю народов своих
стран, м ы , требуем поло
жить конец террору и осво
бодить политических заклю
ченных!

Преступления индонезий
ских реакционеров не оста
нутся безнаказанными! Им 
не удастся подавить свобо
долюбивый индонезийский 
народ, его волю ’ к борьбе 
против империализма!’

Пусть громче звучит во 
всем мире голос протеста 
против злодеяний реакцио
неров.

20 ноября 1968 года.
Будапешт.

Комиссия по подготовке 
международного совещания 
коммунистических и рабо
чих партий, собравшаяся в 
■Будапеште, поднимает воз- 
мущеяный голос протеста 
против смертного пригово
ра, вынесенного трибуналом 
в Афинах антифашисту, 
борцу "за свободу и мир, за 
демократию н независи

мость Греции Александросу 
Панагулнсу; требует, чтобы 
этот глубоко несправедли
вый приговор, инспириро
ванный фашистским дикта- 
торски.м режимо.м, не был 
приведен в исполнение и от-' 
.менен, как этого потребова
ла Международная ассоциа
ция юристов демократов; 
выражает о т . и^шни всех

партии, представленных на 
данном заседании подгото
вительной Комиссии, свою 
поддержку и одобрение дви
жению солидарности, кото
рое развертывается во всем 
мире, и обращается с го
рячим призывом ко всем 
антифашистским и антии.м- , 
периа диетическим силам,
ко всем подлинным демо
кратам, ко всем свободолю- 
.бивым- народам объединить 
усилия и действия- в едином 
"широком движении, ' кото
рое могло бы спасти жизнь 
Панагулису, и положить ко
нец реакционным репресси- 
я.м в Греции.

20. ноября 1968 г.
Будапешт.

Сердечная благодарность
Центральный Комитет

ВЛКСМ выражает сердечную 
благодарность партийным, со
ветским, профсоюзным орга
низациям, министерствам и ве
домствам, коллективам пред
приятий, учреждений, строек, 
колхозов, совхозов и учебных 
заведений, воинам Советской 
Армии и Флота, ветеранам 
партии и комсомола, деятелям 
науки, культуры, литературы и 
искусства, комитетам комсо
мола, комсомольцам и моло
дежи за сердечные поздрав
ления и приветствия в адрес 
Центрального Комитета
ВЛКСМ в связи с  50-летием 
Всесоюзного Ленинского Ком
мунистического Союза Моло
дежи и награждением его ор
деном Октябрьской Революции.

Поступившие со всех концов 
нашей страны телеграммы, 
письма, приветствия и позд
равления I проникнуты чувст
вом высокой гордости за на

шу Советскую Родину. Сооб
щая об успехах в предъюби
лейном соревновании, о тру
довых подарках к 50-летию 
ВЛКСМ, молодежь благодарит 
ЦК КПСС и правительство за 
высокую оценку деятельности 
комсомола и заверяет, что она 
и впредь будет верна делу 
партии и народа. Комсомоль
цы и молодежь будут актив
ными борцами за осуществле
ние решений XXIII съезда 
КПСС, за достойную встречу 
100-летия со дня рождения 
В. И. Лёнина.

Центральный Комитет
ВЛКСМ выражает свою при
знательность за теплые позд
равления и желает всем ком
сомольцам, юношам и девуш
кам, всем труд5(щимся . Совет
ского Союза новых больших 
успехов в коммунистическом 
строительстве.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ 
ВЛКСМ.

= Во Дворце труда 19 ноября 
= состоялся IV пленум Всесоюз- 
= ного Центрального Совета
= Профессиональных Союзов.
= Его открыл член Политбюро 
= ЦК КПСС, председатель 
= ВЦСПС А. Н. Шелепин.
= Пленум заслушал и обсудил 
В доклад секретаря ВЦСПС
S В. И. Прохорова «О задачах 
= профсоюзов в связи с решё- 
5 ниями Пленума ЦК КПСС «О, 
= ходе выполнения решений 
= XXIII съезда партии и Плену- 
= мов ЦК КПСС по вопросам 
= сельского хозяйства».
= Докладчик подчеркнул, что 
Е  в центре внимания профсо-
= юзных организаций должны
= быть развитие и совершенст- 
= вование социалистического со- 
Ё ревнования, задача наиболее 
= полного использования его 
= как основного метода воздей- 
Ё ствия профсоюзов на рост 
= экономики. Это особенно важ- 
= но теперь, когда предстоит 
Ё  решить огромную общегосу- 
Ё дарственную задачу: в воз- 
= можно короткие сроки на- 
= много превзойти современный 
Ё уровень сельскохозяйствен- 
Ё ного производства в стране.
= Решения Пленул'.а ЦК пар- 
= тии дают два главных направ- 
Ё  ления содержанию соревнове- 
= ния за подъем сельского хо- 
= зяйства; всемерное повыше- 
= ние урожайности и на этой 
Ё  основе значительное увеличе- 
= ние производства зерна и 
В других сельскохозяйственных 
Ё культур; дальнейшее развитие 
Ё  животноводства, повышение 
= его продуктивности.
Ё От имени 86-М И ЛЛИОННОЙ ар- 
Ё мии членов профсоюзов 
Ё  СССР тов. Прохоров выразил 
= глубокую уверенность в том, 
Ё  что советские профсоюзы, ру- 
Ё  ководимые Коммунистиче- 
Ё  ской партией и ее Централь- 
= ным Комитетом, приложат все 
Ё свои силы для успешного вы- 
Ё полнения решений октябрь- 
= ского Пленума ЦК КПСС, вне-' 
Ё  сут свой достойный вклад в 
Ё новый мощный подъем сель- 
Ёского хозяйства страны.
= Участники ■ пленума с боль- 
Ё  шой активностью, по-деловому 
Ё  обсудили доклад В. И. Прохо- 
= рова.
3  С речью на пленуме высту- 
Ё  пил член Политбюро ЦК 
Ё  КПСС, председатель ВЦСПС 
= А. Н. Шелепин.
Ё . В единогласно принятом по- 
Ё  становлении пленум ВЦСПС 
Ё целиком и полностью одобрил 
= решения октябрьского Плену- 
Ё ма ЦК КПСС и призвал все 
Ё  профсоюзные организации, 
Ё  рабочих и служащих еще ши- 
= ре развернуть социалистиче- 
Ё ское соревнование за достой- 
Ё ную встречу 100-летия со дня 
Ё  рождения В. И. Ленина, умно- 
S жить творческую энергию в 
Е борьбе за дальнейший подъем 
Ё всех otpacлeй сельского хо- 
= зяйства, за досрочное выпол- 
Ё  нение пятилетнего плана.
Ё  ' Пленум ВЦСПС единодушно 
Ё также одобрил внешнюю поли- 
Ё -гику ЦК КПСС и Советского 
Ё  правительства, отвечающую 
Ё  коренным интересам рабочего 
Ё класса и всех трудящихся.
Ё  . . (ТАСС).

О СОЗЫВЕ с е д ь м о й  с е с с и и  о б л а с т н о г о  с о в е т а  д е п у т а т о в  т р у д я щ и х с я

26 декабря 1968 года в
г. Томске созывается 'VII 
сессия Томского областного 
Совета депутатов трудя-, 
щихся.

На рассмотрение сессии 
вносятся вопросы:

1. Отчет о работе испол
нительного ко.м'итета ' обла
стного Совета депутатов 
трудящихся.

2. О государственном 
плане развития местного 
хозяйства области на 1969

. год.
3. О бюджете области' на 

1969 год. .
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Р е ш е н и я  о к т я б р ь с к о г о  П л е н у м а  Ц К  ^ К П С С —в о^изнь

К р ьтур а  земледелия урожаи
На октябрьском Пленуме 

ЦК КПСС подчеркивалось, 
что предстоит провести 
огромную работу. ЧТОбЙ! 
поднять все отрасли сель
ского хозяйства до уровня, 
соответствующего расту

щим потребностям.
В нашей области слож

ные почвенно-климатиче
ские условия, и получить 
хороший урожай в этих ус
ловиях — задача не из лег
ких. Ее решение зависит от 
высокой культуры земледе
лия. творческого примене
ния агротехнических прие
мов, высокого мастерства 
земледельцев.

На протяжении длитель- 
■ ного периода в большинстве 

хозяйств области не удава
лось получить устойчивых 
урожаев. Так, за 20 после
военных лет средний уро
жай зерновых и зернобобо
вых культур по области со
ставил всего около 10 цент
неров с гектара. Даже в пе
редовых колхозах и совхо
зах урожайность не подни
малась выше 15— 16 цент
неров.

Безусловно, это нельзя 
объяснить только плохими 
почвенно - климатическими 
условиями. Отрицательное 
действие на урожай оказы
вали низкий уровень куль
туры земледелия и механи
зации, а также те ошибки и 
недостатки в организации 
сельскохозяйственного про
изводства, которые были 
вскрыты на мартовском 
(1965 г.) Пленуме ЦК 
КПСС.

Насколько эффективны-^ 
ми оказались меры, выра-' 
ботанные мартовским Пле
нумом- ЦК КПСС, видно' на 
примере нашей области. 
Урожайность полей и . вало
вые сборы зерна резко воз
росли. Это позволило кол
хозам и совхозам значи
тельно перевьшолнить свои 
обязательства по продаже 
зерна государству. Земле
дельцы развернули сейчас 
социалистическое соревно. 
ванне в честь 100-летия со

дня рождения В. И. Ленина 
за выполнение двух пяти- 
летких планов продажи зер
на государству.

Выросла урожайность не 
только зерновых, но и кор
мовых, технических и дру
гих сельскохозяйственных 
культур. Высокие урожаи 
отдельные колхозы, брига
ды получали и раньше, но 
их были единицы, и это., без
условно, не могло значи
тельно повлиять на общий 
уровень урожайности и про
изводства продуктов расте
ниеводства. '

Мартовский Пленум ЦК 
КПСС создал земледель
цам условия для проявле
ния инициативы, для умело
го хозяйствования на земле. 
Сыграло положительную 
роль и возро1(;шее количе
ство техники, укрепление 
колхозов' и совхозов кадра
ми специалистов.

В последние годы ' много 
сделано у нас по введению 
и освоению севооборотов. 
80 процентов всей пашни 
охвачено внутрихозяйствен
ным землеустройством. 
Успешному освоению се
вооборотов способствовало 
то, что на всей площади 
сельхозугодий предвари

тельно проведено почвенное 
обследование и дана оценка 
почв по стобалльной систе
ме. Введение и освоение 
севооборотов позволило бо
лее правильно определить 
структуру посевных площа
дей в каждом хозяйстве. 
Выл устранен крупнейший 
недостаток в земледелии, 
когда одна и та же культу
ра по нескольку лет разме
щалась на одном и том же 
участке, что, безусловно, ве
ло к большой засоренности 
полей и снижению урожаев. 
Сейчас основные культуры 
размещаются, как правило, 
по хорошим предшественни
кам. Нынче 85 процентов 
посевов пшеницы было раз
мещено по хорошим пред
шественникам, а  озимая

стому пару и вновь освоен
ным землям.

В процессе ведения сево
оборотов проведено освое

ние новых земель (расчист
ка кустарника, леса). За 
три года освоено 30,3 ты. 
сячи гектаров. Это позволи. 
ло увеличить средний раз
мер полей с 6,4 до 10,6 гек
тара.

Приняты меры к улучше
нию семеноводства. В 1968 
году кондиционных се.мян 
высеяно 92 процента. 94 
процента всех зерновых 
культур земледельцы по
сеяли сортовыми семенами. 
На полях области внедря
ются и получили хорошую 
оценку сорта местной се
лекции.

В подавляющем боль
шинстве колхозов и совхо
зов почвы имеют очень низ
кое естественное плодоро
дие, поэтому большое зна
чение имеет применение удо
брений. Раньше заготовка 
и вывозка органических 
удобрений производились от 
случая к случаю. Сейчас 
все хозяйства вывозят на по
ля местные удобрения. Под 
урожай 1968 года было вне
сено свыше 600 тысяч toHH 
перегноя и околЬ 100 тысяч 
тонн торфа и торфо-мине
ральных компостов.

Больше стало вноситься 
и минеральных удобре,чий. 
Эффективность внесения 
органических и минераль
ных удобрений обусловли
вается и тем, что у нас поч
ти на всей площади пашни 
проведено агрохимическое 

о&ледование и хозяйствам 
выданы агрохимические 
картограммы. Удобрения 

вносятся с учетом этих кар
тограмм.

Широкое применешге по
лучили химические сред

ства защиты . растений. В 
1968 году около одной тре
ти посевов зерновых куль
тур было обработано герби
цидами. Для химпрополки 
применялись. и авиация, и 
наземные средства.

Период жатвы, как пра
вило, сопровождается оби
лием осадков. Поэтому вы
сокий уровень механиза
ции работ, особенно подра
ботки и сушки зерна, значи
тельно сокращает сроки 
уборки, уменьшает потери 
и повышает качество зерна. 
В этом году уборка уро
жая проходила в исключи
тельно трудных условиях. 
Но благодаря самоотвер
женности механизаторов 
весь хлеб убран.

Высокую оценку в колхо
зах и совхозах получили по
точные линии по очистке и 
сушке зерна с производи
тельностью 10 и 20 тонн в 
час. В уборочную 1968 го
да работало 45 линий. Этого 
совершенно недостаточно: 
80 процентов намолачивае
мого зерна, а в отдельных 

, хозяйствах все зерно имеет 
повышенную влажность и 
нуждается в просушке. Поч
ти все семенное зерно при
ходится пропускать через 
сушилки. Каждое хозяйство 
должно иметь поточну^р су
шильно-очистительную ли
нию.

В последние годы все 
яровые культуры размеща
ются по зяби и Частично —■ 
по чистым парам. Правда, 
в этом году из-за поздних 
сроков уборки в ряде хо
зяйств не заготовили полно
стью зябь, план вспашки 
зяби в целом по области 
выполнен на 93 процента.

Севообороты, зябь, семе
на, удобрения, химические 
средства защиты растений 
— основные слагаемые уро
жая, но они не охватывают 
всего агрокомплекса. Дета
ли агрокомпленса должны 
разрабатываться в каждом 
хозяйстве с  учетом конкрет
ных условий. Сощлюсь на 
один пример.

Долгое время бытовала 
теория, -что из-за краткости 
безморозного периода ве
сенний сев повсеместно 
следует начинать сразу же, 
как только представится

возможность выехать в по
ле. Следовательно, не мог
ло быть речи о применении 
такого апроприема, как 
предпосевная провокация и 
уничтожение сорняков, осо
бенно овсюга. Сейчас мно
гие агроно.мы уже регулиру
ют сроки сева в зависимо
сти от условий весны, осо
бенностей высеваемых куль
тур и сортов и, как прави
ло, успешно ведут борьбу с 
сорняками, получают высо
кие и устойчивые уро.жаи. 
Инициаторо.м здесь высту
пил главный агроном опыт
но-производственного хо

зяйства об.ластной сельско
хозяйственной станции Л. Д, 
Анохин.

В земледелии еще нема
ло, неиспользованных ре
зервов. В условиях Том
ской области при должной 
культуре земледелия можно 
получать высокие и устой
чивые урожаи большинства 
сельскохозяйственных куль
тур. Это вполне реально — 
в ближайшие 2—3 года под
нять урожайность зерног 
вых и зернобобовых куль
тур до 19—20 центнеров с 
гектара. А ведь до сих пор 
в отдельных хозяйствах по
лучают всего по 10 центне
ров зерна.

Совершенно неоправдан
ны низкие урожаи кормо
вых культур и особенно мно
голетних трав. Средний 
урожай сена многолетних 
трав за последние три года 
составил немногим более 
14 центнеров с гектара. 
Большая пестрота в урожае 
зерновых и низкие урожаи 
картофеля и кормовых 
культур свидетельствуют 
как раз о том, что в ряде 
хозяйств все еще отстает 
культура земледелия. Тре
буются значительные уси
лия, чтобы подтянуть отста
ющие хозяйства до уровня 
передовых.

Основной отраслью сель
скохозяйственного произ
водства области является 
молочно-мясное скотоводст

во. Создание прочной кор
мовой базы — важнейшая 
задача, а решается она по
ка неудовлетворительно. Ес
ли один гектар, занятый по
севами зерновых, дает до 
20 центнеров кормовых еди
ниц (без учета соломы), то 
гектар, занятый многолет
ними травами, при высоком 
качестве сена дает только 
около 6 центнеров кормо
вых единиц. В структуре же 
посевных площадей кормо
вые культуры занимают 31 
процент пашни и, видимо, 
не безразлично, как эта зем
ля будет использоваться, ■ 
какая от нее будет отдача.

Соверш ено неудовлетво- 
рштельно развивается ово

щеводство. Нынче мы даже 
не выполнили плана прода
жи овощей государству. В 
колхозах и совхозах мало 
закрытого грунта, в связи с 
чем не хватает ранних ово
щей.

Область располагает
огромными запасами торфа, 
но его добыча и использо
вание для удобрений пока 
организованы плохо. Недо
статочно еще используется 
навоз, не придается должного 
значения улучшению его ка- 
чесгоа. В хозяйствах области 
нет ни одного навозохрани
лища.

: Есть нерешенные вопро
сы в селекции сельскохо
зяйственных культур. Том
ская область — практиче. 
скн единственная область 
Западной Сибири, где за
нимаются выращиванием 
озимой ржи. Но в колхозах 
и совхозах возделывается 
один сорт — «вятка». Он 
высокоурюжайный, но не об
ладает высокой зимостой
костью. И пока заменить 
его нечем.

В колхозах и совхозах на
шей области сейчас разра
батываются практические! 
мероприятия по претворе
нию в жизнь решений октя
брьского Пленума ЦК 
КПСС. Важное место в этих 
мероприятиях отводится 
подъему культуры земледе
лия. Главная цель земле- 
де'льцев — ежегодно, неза
висимо от погодных усло
вий. получать высокие ус
тойчивые урожаи всех сель
ско-хозяйственных культур.

Н. ОКРУГИН,
начальник отдела зе.
мледелия и семеновод
ства облсельхозуправ-

ления.

?' .■!**< АЛ
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Мавлия Абдурахмановна Файзулина — одна из луч
ших доярок Чернореченской фермы совхоза «Тахтамы- 
шевекпй» Томского района. Ее портрет заслуженно поме
щен на совхозной Доске почета. Достойны Мавлни Абт 
дурахмановны и ее дочери—школьницы Лилия и Рамия. 
Первую четверть нового учебного года они закончили 
только с хорошими и отличными оценками.

Приятно матери взять в руки дневники девочек. Свои
ми успехами они как бы продолжают ее успехи.

НА СНИМКЕ: М. А. Файзулина с дочерьми Лилией н 
Рамией.

Фото в. Рыбалова.
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НЕ ПРОГЛЯДЕТЬ БЫ 
П И Р О Г О В Ы Х . . .

ЕДИНОЕ ИНТЕРНАЦИОНАЛЬНОЕ УЧЕНИЕ
Издательство политиче

ской литературы выпустило 
в свет четвертый сборник 
«Маркеизм-ленинизм —Е д и 
ное интернациональное уче
ние». НПк-и "^ьАйедшие ■ до 
этого сборники, он раскры
вает всеобщий интернацио
нальный хахжктер марк
сизма-ленинизма, великов 
значение принципов проле
тарского интернационализ
ма.

Новый сборник открыва
ют коммюнике о состояв
шихся 3 —4 октября 1968 
года в Москве советско-че

хословацких переговорах, 
сообщение о переговорах 
между правительственными 
делегациями Советского 

'СоЮза ”й Чехословацкой Со-‘ 
циалистичвекой Республи- 
-ки , преходивших ' ■ 14—15 
октября 1968 года, а также 
Договор между правительст
вом СССР и правительством 
ЧССР об условиях времен
ного пребывания советских 
войск на территории Чехо
словацкой Социалисгической 
Республики.

В сборник включены так
же другие официальные ма

териалы и важнейшие 
■ статьи, посвященные всеоб

щему интернациональному 
характеру-тмарксизма-ленн- 

низма. Они были помещены 
в последнее время в газе
тах «Правда», «Известия», 
«Труд», «Комсомольская 
правда», «Красная звезда», 
«Литературная газета», 
«Ленинское знамя», «Совет
ская Россия», в журналах 
«Коммунист», «Междуна

родная жизнь» и «За рубе
жом».

(ТАСС).

ПО СТРАНИЦАМ 
«ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ГАЗЕТЫ»

в передовой статье «Крепнущее сотрудничество» 47-го 
номера «Экономической газеты» рассказывается об экономи
ческих связях братских социалистических стран.

В номере опубликованы данные об итогах выполнения пла
на промышленностью за десять месяцев 1968 года. План по 
объему реализованной продукции и выпуску большинства 
важнейших видов промышленной продукции перевыполнен 
как в целом по промышленности, так и по предприятиям, пе
реведенным на новую систему планирования и экономиче
ского стимулирования.

Много интересных материалов помещено под рубрикой 
«Хозяйственная реформа — в действии».

В ходе хозяйственной реформы в СССР были пересмотре
ны и в 1967 году введены в действие новые оптовые цены 
на все виды промышленной продукции. О том, что предстоит 
сделать в целях дальнейшего совершенствования ценообра
зования, рассказывается в статье председателя Государствен
ного комитета цен при Госплане СССР В. Ситнина.

Под заго{1овком„«До каждого рабочего» газета напечатала 
статью директора завода «Точэлектроприбор» П. Шило. Опу
бликовано также положение о премировании рабочих из 
фонда материального поощрения на этом предприятии.

Продолжается публикация лекций-выпусков по политиче
ской экономии социализма в соответствии с новой програм
мой.

Большую популярность среди читателей завоевал «Спра
вочный стол» газеты. Редакция в этом разделе нача
ла публиковать новые Датериалы—цифры и факты в блок
нот политинформатору по экономическим вопросам.
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Г А З Е Т А  В Ы СТ У П И Л А » Ч Т О  С Д Е Л А Н О ?

U  1 i
Студенческое научное об

щество Томского медицин
ского института носит имя 
великого русского врача Ни
колая Ивановича Пирогова. 
Это имя символизирует то 
упорство, самоотвержен
ность и дерзание, которые 
культивируются в научных 
кружках.

Около 500 студентов- ме
диков, движимые желанием 
раскрыть и познать тайны 
древней профессии, с любо
пытством исследователя пе
решагивают за параграфы 
учебной программы.

И часто любознатель
ность выводит студента на 
тропу науки. Так , случи
лось и с Галей Гербек. Го
ды ' кропотливых поисков в 
кружке при кафедре микро
биологии привели ее в ас
пирантуру.

Интересно было бы про
следить формирование у 
студентки качеств ученого. 
Но сегодня эта тема засло
няется общественным энту
зиазмом Галины Вениами
новны.

Вызвали как-то студент
ку 5-го курса Галю Гербек 
в комитет комсомола и ска
зали: «Даем тебе поручение^. 
Организуй в подшефной 
школе кружок». Какой — 
все равно. Галя решила — 
биологический.

На первое занятие из 
школы №  50 в институт 
пришло сорок восьм:иклас- 

сников. Три года, каждую 
неделю в назначенный срок, 
шли занятия в биологиче
ском кружке. Были у руко
водителя кружка сессия и 
дипломная работа — ни 
минуты свободной, а ребя
тишкам дела мало — при
ходят на занятия. Хочешь- 
не хочешь, а не бросишь.

Весной этого года в круж
ке был первый выпуск. Нет, 
конечно, не все кружковцы 
пошли, учиться на врача. 
Даже не все прошл1И путь в 
три года. Но каждый из них 
узнал науку на вкус и не со

слов старших, а путем опы
та решил — учиться ему на 
врача или не стоит. А те, 
кто увлекся поисками и 
проявил способности, поЛу- 
чил от кафедры рекоменда
цию для поступления в ин
ститут.

Ньшче у аспирантки вто
рого года обучения Г. В. 
Гербек два кружка — в вы
пускном и девятом классах. 
Занятия в кружках нача
лись в сентябре и со стро
гостью учебного расписайия 
идут каждый понедельник и 
вторник.

Девчонки и мальчишки в 
белых халатах держатся со
лидно, и речь уснащают сло
вами медицинского проис

хождения. Сегодня у них— 
физиология микробов. К 
уснувшим в эфире крысам 
тянутся нетерпеливые руки. 
Берут за голые хвосты, как 
будто это обычный намозо
ливший руку школьный ка
рандаш.

А час тому назад я был 
на занятиях в анатомиче
ском корпусе, на которых 
демонстрировалась опера

ция на кошке. Несколько 
студенток жались к дверям, 
брезгливо морщились и 
прикладывали платочки к 
носу. Вступительные экза
мены они, наверное, сдали 
успешно, но, и поступив в 
институт, девушки до сего
дняшнего дня не представ
ляли тонкостей будущей 
профессии. Может быть, у 
них все еще образуется. Но 
для этого понадобится вре
мя, а может, и ломка ха
рактера.

Противопоставление этих 
двух занятий лишний раз 
говорит в пользу факульта
тивов, заочных математи
ческих школ, физических 
олимпиад и многих других 
форм отбора в вуз наиболее 
способных и по призванию 
Теперь это уже перестало 
быть экспериментом. Такая 
система отбора в вуз не даст 
проглядеть будущих Пиро

говых, Павловых, Мечнико
вых и Савиных.

Мы упомянули слово «си
стема». К сожалению, сего
дня оно не применимо ко 
всему То.мскому медицин
скому институту. Ведь аспи
рантка Г. В. Гербек - -  един
ственный человек в ву
зе, который работает со 
школьниками. . Правда, в 
прошлом году кружок 
был еще на кафедре 
нормальной айатомии: с ре
бятами занималась кандидат 
наук С. В. Зорина. А вот 
нынче там энтузиастов пока 
не находится.

Очень нужно бы уделить 
внимание школьникам ка
федрам общей биологии и 
физиолоп^и. И, кажется, 
зде^ь в- первую очередь на
мечаются перемены.

Думается, работникам 
кафедр фармакологии и па
тофизиологии тоже было бы 
по силам руководить груп
пой школьников, желающих 
уже сегодня заглянуть за 
порог вуза. С подобными 
предложениями хочется ад
ресоваться и в ряд науч
ных лабораторий института.

Среди них назовем одну 
из лучших — центральную 
научно - иоследовательйкую 
лабораторию.' Ведь если , 

только в порядке экскурсии 
перед ребятами открыть ее 
двери, и то взгляду пред
станет чудесный мир техни
ки. При виде чутких меди
цинских приборов, способ
ных даже за сердце порабо
тать, какой древностью по
кажется докторская трубка,

И двери лабораторий сле
дует приоткрыть не ради 
того, чтобы изумить, пора
зить ум подростка. Нет, все 
это надо сделать с прицелрм 
подготовки талантливого 

врача.
Л. СЕЛИВАНОВ.

НА СНИМКЕ: в. лабора
тории кафедры микробио
логии очередные занятия со 
школьниками ведет аспи
рант Г. В. Гербек.

.Фото В, Ефименко.

Б У Д У Т
После опубликования 

статьи «Будут ли переме. 
ны?» прошел почти месяц. 
Но не прекращается поток 
жалоб трудящихся на работ
ников управления Уралгаз- 
строй и строительно.мон- 
тажного участка Сибгаз- 
строй. Люди продолжают 

терпеть неудобства, раско
панные дворы и улицы, за. 
несенные снегом траншеи 
портят вид города.

Как же реагировали на 
выступление газеты руко
водители Уралгазстроя, 
Союзеибгаза, РСУ.41 и об
ластного отдела комму
нального хозяйства, какие 
они приняли меры, чтобы 
ускорить газификацию до- 
мов?

По-партийному воспри
нял сигнал газеты началь-' 
ник управления Уралгаз- 
строй Н. Н. Сикорский. Он 
дважды приходил в редак
цию и попросил передать 
читателям следующее:

Статья «Будут ли пере
мены?» обсуждалась на об
щем собрании коллектива. 
Критика газеты признана 
справедливой.

Да, в нашем .коллективе 
есть еще работники, кото
рые равнодушно относятся 
к делу, стараются урвать 
от ^государства побольше, 
пьянствуют, допускают брак 
в работе. Много у нас еще 
«еорганизованнсюти, мед
лительности. Большой вред 
делу наносит также плохое 
снабжение участка материа
лами. Я работаю в этой ор
ганизации четыре месяца. 
«Наследство» досталось тя
желое. В погоне за выпол
нением финансового плана 
на протяжении двух лет 
здесь действительно работа
ли, ■ как указывалось в 
статье, «шиворот - навы
ворот»: сначала выполняли 
менее трудоемкие, но более 
высокооплачиваемые рабо

ты, а более трудоемкие и 
менее оплачиваемые ’остав
ляли на «потом».

Таким образом, на 1 ию
ля текущего года у нас об.

разовался «долг» — не бы
ли установлены две тысячи 
плит. Быстро погасить его 
очень трудно. Заводы-по
ставщики сорвали поставку 
труб и плит в установлен
ные сроки.

Управление до сих пор не 
имеет своей производствен
ной базы, из-за чего все ра
боты по нарезке труб и мно
гие другие приходится вы
полнять вручную (станки и 
оборудование ставить неку
да).

Руководители ремонтно- 
строительного участка № 1 
облремстройтреста не могут 
сдать нам помещения ■ под 
мастерскую. Этот объект 
они считают пустячным и 
безответственно относятся к 
его строительству.

Какие практические меры 
нами приняты, чтобы быст
рее ликвидировать недостат
ки? Прежде всего мы нака
зали рвачей. Рабочие тт. Ах
метшин, Сомов. Николаев- 
Никольский за безответст
венное отношение к делу 
строго предупреждены. Га- 
зобаллонщик Ермаков, как 
рвач и • прогульщик, уволен 
по соответствующей статье 
КЗОТа.

Начальник 1-го участка 
т. Григорьев, прораб т. Ев
докимов строго наказаны в 
административном порядке 

за приписки. Работники Ар- 
дышев и Краснобрыжев за 
расхищение государственно
го имущества привлечены к 
уголовной ответственности.

У нас плохо с кадрами 
газосварщиков. Из 12 газо
сварщиков только 6 имеют 
право вести особо опасные 
работы. Сейчас мы органи
зуем три группы, в которых 
будут повышать свою ква
лификацию газосварщики 
и слесари.

Сейчас несколько укрепи
лась трудовая дисциплина, 
повысились темпы работ. За 
прошедший месяц нам уда
лось засыпать траншеи и 
спланировать площадки на 
девяти объектах.

В ближайшие четыре-

пять недель мы выполним 
свои обязательства перед 
жильцами домов №  6 по 
прюспекту Ленина, №  19 по 
улице Учебной, №  101 по 
улице Тверской, №  71 по 
Комсомольскому проспекту.

В заключение могу ска
зать одно. Мы очень вино
ваты перед жителями горо
да, которые из-за наших 
неурядиц длительное время 
лишены элементарных
удобств. Коллектив это хо
рошо понимает и постарает
ся приложить все силы, что
бы не повторять допущен
ных ошибок и организовать 
газификацию квартир без 
помех.

А теперь предоставляем 
слово начальнику областно
го управления коммуналь
ного хозяйства И. М. Шуми
лину.

Статья «Будут ли пере
мены?» обсуждалась и в 
областном управлении по 
эксплуатации газового хо
зяйства, и на совещании ра
ботников городского и рай
онных жилищных управле
ний, домоуправлений.

С помощью облисполкома 
приняты меры, чтобы уско
рить поставку газовых труб 
и плит. В Томске побывали 
руководящие работники Че
лябинского треста, в чьем 
ведении находится управле
ние У |1алгазстрой. Они обе
щали уделить особое внима
ние укреплению материаль
ной базы Томского управле
ния, лучше обеспечивать ма
териалами, больше оказы
вать помощи молодому на
чальнику управления тов. 
Сикорскому.

Одна из причин медлен
ной газификации квартир 
— слабый контроль за этой 
работой со сторюны заказчи
ка — Томского горжилуп- 
равления. Здесь легко под
писывают акты приемки ра
бот и совершенно не учиты
вают ни их качество, ни соб
людение сроков. '

Приказом по облкомхозу 
начальник горжнлуправле- 

ния трв, Михеев, руководи

тели домоуправлении строго 
предупреждены.

Облкомхоз изменил по
рядок газификации жилья. 
Все томичи Должны знать, 
что газификаторам дано ■ка
тегорическое указание при
ступать к монтажу, плит 
только после полного окон
чания наружных земляны.х 
и иных работ, испытания на
ружных газопроводов и ем
костей. Это избавит людей 
от неудобств, связанных с 
преждевремекной ломкой 
кухонных очагов. Со своей 
стороны мы усилим конт
роль за дальнейшей гази
фикацией города.

К сожалению, Иван Мак
симович умолчал о том, что 
немалая доля внны за за
тяжку газификации жилья 
ложится на начальника об
ластного управления по экс
плуатации газового хозяйст
ва тов. Панченко и началь
ника службы защиты обл- 
газа тов. Кригера. В управ
лении неквалифицированно 
решаюгоя многие вопросы 
газификации. Вот один при
мер. В течение двух меся
цев т. Кригер задерживал 
сдачу объектов: • мол, не
годная изоляция. Но когда 
в Томск приехал старший 
инженер центральной лабо
ратории треста Уралгаз- 
строй тов. Княгиничев и бы
ла проведена » тщательная 
проверка газопроводов и га
зовых емкостей, оказалось, 
что их изоляционное покры-- 
тие вполне соответствует 
требованиям эксплуатации 
и правилам безопасности 
газовых сооружений. Тот 
же тов. Кригер беспреко
словно подписал этот акт!

Что это? Перестраховка? 
Некомпетентность? Или рав
нодушие?

Если бы управление по 
эксплуатации газового хо
зяйства было поразворотли
вее, дома газифицировались 
бы значительно быстрее, а 
управление Уралгазстрой 
избежало бы лишних расхо
дов, связанных с работой в 
зимних условиях, ■ ■

Лаконичное объяснение 
прислал в редакцию началь
ник РСУ-41 тов. Некрасов. 
Он ставит в известность об-* 
щественность о том, что ре
монтно-строительное управ- 
леяие №  41 все наружные 
и внутренние монтажные ра* 
боты по газификации домов 
№№ 25, 23, 27 по улица 
Ягодной выполнит до 1 де
кабря 1968 года.

А вот тов. Сапановский—< 
начальник строительно-мон* 
тажного участка Союзсиб-i 
газ—объясниться перед об
щественностью не пожелал. 
Сначала мы подумали, что 
в сутолоке текущих дел за
памятовал человек  ̂ о вы
ступлении областной газе
ты. Напомнили ему и попро 
сили сообщить о принять!* 
мерах. В ответ — ни^звука. 
Позвонили раз, другой, тре
тий. Тоже ни ответа, ня 
привета.

Теперь уже нельзя дуч 
мать, что это случайно. От
махиваться от просьб, цре- 
бований общественности, иг
норировать -запросы город
ских и областных организа
ций у тов. Сапановского во
шло в лривычку. В опуб
ликованной на днях коррес
понденции «Гарантии с ус
ловием» мы уже писали о 
том, как Николай Василье
вич относится к строитель
ству газораздаточной стан
ции. ' Даже работники об.ла- 
стного управления комму
нального хозяйства никак 
не могут допроситься у не
го плана мероприятий и 
графика сдачи пусковых 
объектов в четвертом квар
тале 1968 года.

Неужели тов. Сапановский 
и впрямь думает, что не 
найдется силы, способ
ной заставить его от
читаться о работе вверен
ного ему коллектива и 
спросить за неудобства, ко-- 
торые многие сотни людей 
испытывают по вине ем у , 
Союзеибгаз!
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ПРОПАГАНДИСТЫ ПЕЧАТИ
21 ноября 1918 года 

В. И. Лениным был подпи
сан декрет Совнаркома о 
привлечеиии почтово-теле
графного ведомства к рабо
те по распространению и 
энспедированию печати. 
Как указывалось в декрете, 
это было сделано «в интере
сах наиболее широкого и по
стоянного обеспе’чения рабо
чих и крестьянских масс Со
ветской России произведе- 
ниями как периодической, 
так и .непериодической со
ветской ■ и коммунистиче
ской печати».

Придавая исключительно 
важное значение печатному 
слову. Коммунистическая 
партия. В. И. Ленин стреми
лись сделать его достоянием 
тех, кого революция пробу
дила к активной политиче
ской деятельности и кому 
предстояло превратить в ре
альную действительность ее

великие идеалы. Привлече
ние к распространению печа
ти относительно разветвлен
ного аппарата связи давало 
возможность продвинуть га
зеты и журналы не только к 
городскому, но сельскому 
читателю. Декрет предусмат
ривал организовать в уч1реж- 
дениях связи как розничную 
продажу газет, журналов, 

брошюр и книг, так и прием 
подписки на периодические 
издания. Так возникла новая 
форма распространения пе
чати, отвечающая требова
ниям нового общественного 
строя, интересам трудящих
ся.

Сама жизнь — лучшая 
проверка всякого начина
ния. Многолетняя практика 
показала, что связисты ус
пешно несут в массы пла
менное слово Ко.ммунисти- 
ческой партии.

Сегодня у нас много хоро

ших помощников. В нашей 
области, например, свыше 
шести тысяч общественных 
распространителей, членов 
советов по пропаганде печа
ти. По стране эта цифра пре
вышает миллион. Это вели
кая сила, без которой просто 
немыслимо было бы распро
странить среди читателей 
непрерывно растущие тира
жи газет и журналов.

Только за последние 
шесть лет насыщенность пе
чати в нашей области увели
чилась более чем в два ра
за. Каждый подписчик те
перь получает в два раза 
больше изданий, чем в 
1962 году. На душу населе-. 
ния выписывается изданий 
на 5 рублей 35 копеек.

В области немало опыт
ных пропагандистов и рас
пространителей печати. Сре
ди них- начальник Асииов- 
ского узла связи И. И. Са

вельев, , начальник Кожевни-* 
ков'ского агентства «Союз
печати» А. П. Мосин, Зы
рянского — Д. И. Григорье
ва, Кривошеинского—Л, А. 
Кравченко, начальник от
деления связи в поселке 
Баткате Шегарского района 
П. И. Батраков. Хочется от
метит#-и общественных рас
пространителей, таких, как 
С. В. Нехлюдов со Степа- 
новской фермы Том>ского рай
она, А. Д. ,35'ева, М. С. 
Бобровокая — с подшип
никового завода, М. Д. Ша- 
тохииа из отделения «Сель
хозтехники» Зырянского 
района.

Значительную работу про
водят советы по пропаганде 
и распространению печати 
при райкомах партии, на 
крупйых промышленных 
предприятиях, в колхозах и 
совхозах. Это благодаря их 
труду в области успешно

проходит подписка на газе
ты и журналы на 1969 год. 
Цель тажая — полностью 
удовлетворить запросы каж
дого читателя, каждой 
семьи.

Из года в год увеличи
вается риспространение пе
чати в розницу. Значитель
но выросло число новых ки
осков, полуавтоматов по 
продаже газет, улучшается 
культура обслуживания на
селения. За 10 месяцев 
1968 года розничный план 
продажи печати перевыпол
нен всеми агентствами «Со
юзпечати». В целом по об
ласти план выполнен на 
114,4 процента. Киоскеры 
тт. Елина М. И., Бакалкина 
Е. Н., Мельниченко А. Р., 
Щербанская П. Г., Крейман 
Р. А., Кукс Е. И., Брослав- 
ская И. Д., Захарова К. Т. 
и другие ежемесячно пере
выполняют планы.

Конечно, у наших рас

пространителей печати еще 
имеются недостатки. Вот и 
сейчас на некоторых пред
приятиях и в вузах Томска, 
в Бакчарском, Парабель- 
ском районах области чита
тели плохо представляют 
сроки подписки, считают, 
что областные, да и некото
рые центральные издания, 
можно будет выписать на 
весь 1969 год и после 25 
ноября. Это определенно го
ворит о недостаточно чет
кой информации подписчи
ков, о нашей недоработке.

Городские и районные 
агентства «Союзпечати» 
слабо внедряют новую або
нементную систему цриема 
подписки с использованием 
операционно-кассовых ма
шин.

С удвоенной энергией бу
дут трудиться связисты, 
чтобы устранить недостатки, 
стать еще более знающими и 
энергичными пропаганди- 

етами печати.
А. ГРИГОРЬЕВ, 

начальник отдела распро
странения печати Томского

областного .управления 
связи.

• . .'-с,

i i 3 l IR '
Л И Д Е Р О В /  Т Р О Е
Б Е Р Л И Н . На проводящ ем ся 

! здесь  М еж дународном ту р н и р е , l 
посвящ енном  1С0-летию со дня 
рож дения прославленного  не- h 
мецного ш а х м а ти с та  Э м ан уэля  
Л а ске р а , ли д и р ую т трое — 
советски е  гро ссм ейстер ы  Д а
вид Б р о н ш тей н , А лексей  Суэ- 
ти н  и куб и н ски й  м астер  Роге- 
лио О ртега . Все  они набрали 
по 1,5 о ч ка , имея по одной от- 

I лож енной п ар ти и .
В  тур н и р е  у ч а с тв у ю т  ш е сть  

гроссм ейстеров  (кром е д в у х

назэ а н н ы х , э то  ещ е два совет- 
с к и ;с  — Евген и й  Васою ков и 
А л э к с а и д р  Зай ц ев , а  так ж е  

■t В о ;( .ь ф ган г У льм ан н  из ГД Р  и 
>■ Гедеон  Барц а из В ен гр и и ), 

cert.’b кееж дунарсдны х м астеров 
- тр и  н ац и о н альн ы х .

ГЛаснгер бы л чемпионом мира 
1Г. М894- года по 1921. С  п рихо
д о м  ф а ш и зм а  он п о кин ул  Гер- 
г г з н и 1<о и п оселился в Совет- 
с^ о м г Сою зе, ставш ем  его вто- 
р)ой родиной.

СЕДЬМАЯ, ЗАКЛЮЧИТЕЛЬНАЯ...
ТО КИО , 20 ноября. (Т А С С ). 

Седьм ую  заклю ч и те л ьн ую
в стр е ч у  в Я п о н и и , к а к  и- 
ш е сть  п р е д ы д ущ и х , х о к к е и с ты  
Ц С К А  в ы и гр али  с  й р уп н ы н

СЧЁТОМ. На э то т  раз с  резуль- 
та  гом 18 :4 /(5 :1 , 8 :2 , 5 :1) они на- 
не ели пораж ение сборной 
к л у б о в  Ьстраны .

С п о р т и в п а я  х р о н и к а

ПЛЕНУМ ЦК КОМПАРТИИ СЛОВАКИИ
ПРАГА, 20 ноября. (ТАСС). 

Вчера в Братиславе открылся 
пленум ЦК Коммунисти**еской 
партии Словакии. Kait сооб
щает ЧТК, с докладом о но
ябрьском пленуме ЦК КПЧ и 
задачах коммунистов Слова
кии выступил Первый секре
тарь ЦК КПе Г. Гусак. Оя 
заявил, что главные доку
менты пленума ЦК КПЧ от
вечают политике Компартии 
Словакии и будут последова
тельно претворяться в 
жизнь.

Г. Гусак отметил, что поло
жение в Компартии Чехосло
вакии, особенно в некоторых 
местах, не было хорошим и не 
является хорошим еще и сего
дня. В процессе послеянвар- 
ского развития и после авгу
ста было много нарушений 
партийной дисциплины, на
рушений принципов демокра
тического централизма во 
внутрипарджйной жизни, 

много противоречивых взгля
дов на политические и идеоло
гические проблемы. Вследст
вие этого партия не могла с 
достаточной эффективностью 
действовать среди трудящих
ся, не могла бороться с безот
ветственной пропагандой и с 
вражескими силами в нашем 
государстве. Это кризисное 
положение отразилось на всех 
участках. Оно проявляется 
частично и в экономике. Вы
ход из положения должна 
нййти прежде всего Комму
нистическая партия. Она 
должна начать со своих ря
дов.

ЦК КПЧ, продолжал Г. Гу
сак, наконец-то разработал 
единую' позицию, которая со
держится в резолюции. Одна
ко шы не считаем, что в оцен
ке этого развития мы сказа
ли последнее слово, абсолют
ную правду.

Касаясь отрицательных яв
лений послеянварского раз
вития, Г. Гусак отметил, в 
частности, что постепенно ос
вобождался простор для ан
тисоциалистических , сил. Бы
ло бы наивно считать, сказал 
он, что таких сил и таких:'тен- 
денций в нашем обществе не 
было. Они были, и когда они 
получили простор, они нача
ли пробираться на политиче
скую арену, вначале несме
ло, а затем более откровенно. 
Подняли голову силы, потер
певшие поражение в февра
ле 1948 годд.

И внутри партии постепен
но формировались правые 
оппортунистические силы и 
группы, которые толковали 
марксизм, конечные цели и 
принципы нашей партии 
столь широко, что от социа
лизма и марксизма почти ни
чего не осталось.

Руководство партии и госу
дарства, сказал далее Г. Гу
сак, недооценило роль массо
вых средств информации — 
печати, радио и телевидения. 
Эти средства не стали по
мощником ’ руководства пар
тии, а, наоборот, открывали 
двери правооппортунистиче
ским и даже антисоциалисти
ческим силам и тенденциям.

Недостатки в наши^ дейст
виях проявились и в ослаб
лении государственной вла
сти, в ослаблении власти рабо. 
чего класса и трудящихся. 
Органы общественной безо
пасности и государственной 
безопасности были настолько 
демобилизованы, что на неко
торых участках они переста
вали выполнять свою функ
цию.

Политическая борьба за 
власть происходила и внут
ри партии. Правые оппорту
нистические силы многими 
акциями давления внутри 
партии, используя свои пози
ции в печати, на радио и те
левидении, выдвигали новые 
требования, оказывали дав
ление, стремясь к устране
нию неугодных им людей и 
возвеличению тех, кто им 
служил. Эта преднамеренная 
кампания нашла отражение в 
связи с партийными конфе- 
рейциями и какануне плани
ровавшегося съезда. С янва
ря, сказал Г. Гусак, у нас по
явилось столько проблем, что 
их решение потребовало бы 
длительного периода и нала
женного руководства. Однако 
группы, оказавшие давление, 
требовали немедленного ре
шения всех вопросов.

Эти группы, оказывающие 
нажим, подчеркивали только 
необходимость - (. ' расширения 
свободы, гражданских прав, 
однако при этом недооценива
лась и умалялась другая сто
рона дела —. ответственность

I П рот ив нового злоЪеяния 
Ш г р е ч е с к о й  р в а  к и и 
13аявление Советского комитета солидарностиИ дисциплина гражданина, 

без которых не может суще
ствовать даже самое свобод- = „ « m n  л» я
нее общество, сказал далее = С Г р е Ч б С К И М И  Д е М О К р а Т И М И  
Г. Гусак. =

В оценке послеянварского 
развития ЦК КПЧ считает 
главной опасностью опасность 
правых сил: в партии — опас
ность правых оппортунисти
ческих сил и вне партии — 
опасность нарастающих ан
тисоциалистических сил.

Наша партия укрепляла 
братские, товарищеские от
ношения с остальными рабо
чими, коммунистическими 
партиями. Безопасность на- ; 
ти х  народов и нашего госу
дарства основывалась на со- \ 
юзнических договорах с Со- i 
ветским Союзом и другими i 
государствами. В послеянвар- i 
ском развитии правые оп- \ 
портунистические тенденции, i 
антисоциалистические силы i 
нарушали эту международ- j 
ную связь, нарастали антисо- ; 
ветские тенденции, критика : 
Советского Союза и наших | 
взаимных отношений.

В заключение Г. Гусак ос- | 
тановился на некоторых не- ; 
отложных проблемах, стоя- i 
щих перед партией в ближай- i 
шее время. Он призвал всех ; 
коммунистов сплотиться на ; 
основе линии, одобренной но- i 
ябрьским пленумом ЦК КПЧ, | 
и добиваться доверия и под- | 
держки этого политического 
курса со стороны, всех, рабо
чих, крестьян и представите
лей интеллигенции.

; Каи показали последние 
i события, греческий народ
: все более решительно вы- 
; ступает против диктатуры 
; военно-фашистской хунты, 
i Ни аресты участников мощ- 
; ной.антидиктаторской демон- 
; страции в день похорон
: г. Паландреу, ни показа
тельные судебные процессы, 
ни суровые приговоры не 
способны сломить роевой 
дух греческих патриотов.

На днях закончилась оче
редная судебная инсцени

ровка в Афинах. Суд вынес 
смертный приговор А. Пана- 
гулису, которого обвиняют 
в покушении на премьера 
Пападопулоса.

Советский комитет соли
дарности с греческими де
мократами, горячо поддер
живающий борьбу на1юда 
Греции за свободу и демо
кратию, заявляет .решитель
ный протест против новой 
расправы хунты и требует 
отмены этого приговора и 
прекращения преследования 
греческих демократов, щ

J

Плакат—оружие революции
ПЕРМЬ. (Корр. ТАСС).

Интересную книгу «'Ураль
ский плакат времен граж
данской войны» выпустило 
Пермбкое книжное изда
тельство. Автор ее — ис
кусствовед А. Будрина вер
нула истории советского 
изобразительного искусства 
полузабытые имена Н. , Гу

щина, И. Микрюкова, Д. Ни
колаева и многих других 
уральских художников, от
давших свое мастерство ре
волюции.

Большое место в книге 
занимают уникальные реп
родукции уральских плака
тов, хранящихся в Перм
ской картинной галерее.

Одними из п е р в ы х  о тк р ы 
ли зим ний  сп о р ти вн ы й  сезон в 
областном  ц ен тр е  л ы ж н и ки , 
общ ества  « С п а р та к » . Бо льш е 
д в у х с о т  сп ор тсм ен о в о сп ар и 
вали приз о тк р ы ти я  се зо н а . Ц 
гр уп п е  уч е б н ы х  заведени й  
первенство  завоевали  л ы ж н и 
цы ко м м ун альн о -стр о ительн о го  
те х н и к у м а  и сп о р тсм е н ы  а в 
тодорож ного т е х н и к у м а . S  
гр уп п е  п р ед п ри яти й  п ер вен ст
вовали л ы ж н и ки  и лы ж н и ц ы  
проф сою за м е д и ц и н ски х  р а 
ботников . В личном п е р в е н ст
ве победили Г . Л авр ен ева  
(д е ш  « С п ар так а» ) и п р е д ста 
ви тель  медиков к а н д и д а т  в 
м асте р а  сп о р та  А . Ти м о ш и н .* * *

С о сто яло сь  личн о-ком андное 
первенство  Том ска  по сам б о , в 
котором приняло  участию  боль
ш е 50 борцов. В р е з у л ь та те  
д вухдн евн ой  борьбы первое 
м есто  и переходящ ий  кубок  
завоевала ком анда ТИЕРиЭТа, 
на втором м есте •— п о л и те х 
н и ки , на тр етьем  — дизнамов- 
ЦЬ1. в  личном п ервен стве  побе
д у  одерж али  (в св о и х  в е со в ы х

к а те го р и я х , нач ин ая с  наилег- 
чай ш еи ): А . С ер геев , Е . Т к а 
ченко , В . Тю нов (все —
ТИ Р и Э Т ), В . Бо ж ко , Ю. А вдеев 
(оба — ТП И ), Г . Б ы ко в , Б . Ми- 
севи ч ус  (оба — Т И Р и Э Т ).

НА СН И М КЕ: одна из с х в а 
то к  борцов по лулегко го  веса ; 

: слева — чемпион То м ска
В . Бо ж ко .

Ф ото А. ЗЮЛЬКОВА.

Сп ортсм ены  «Б ур е в е стн и к а»  
р а зы гр ал и  первенство  о б ласт
ного совета общ ества по к л а с 
си ческой  борьбе. Вне к о н ку 
ренции о казал ась  ком анда по
л и те хн и ко в : ее пред ставители  
завоевали  победу в ч е ты р е х  
в е со вы х к а те го р и я х . На втором 
м есте  — б уд ущ и е  п ед аго ги , на 
тр е тье м  — ком анда Т Г У . В по
р яд ке  весо вы х кате го р и й  чем
пионами общ ества с та л и :
A . А н тон о в , Э . П оликарпов 
(ТП И ), Н . А лексеев  (ТГП И ), 
Т . Я н к а у с к а с  (ТП И ), А . См ир
нов (ТИ СИ ), А . В е стф а л ь  (Т Г У ) ,
B . Г л а д к и х , В . Ш и ко ть ко  (ТП И ).

В странах
Ш й ' "_____________________________________________________________________________________________________  | | . _____________  . . .

С О В Е Щ А Н И Е  В  П Р А Г Е | ^ ^ ^
ПРАГА, 20 ноября. (ТАСС). 

Вчера в Праге состоялось об
щегосударственное совещание 
первых секретарей областных, 
городских и районных коми
тетов КПЧ и КПС. В сове
щании приняли участие так
же представители партийных 
организаций Чехословацкой 
народной армии и органов об
щественной безопасности.

На совещании присутство
вали члены Президиума и 
секретари ЦК КПЧ, предста
вители Центральной конт
рольно-ревизионной комис
сии КПЧ, заведующие отдела
ми ЦК КПЧ и ЦК КПС. Рабо
той совещания руководил 
член Президиума, секретарь 
ЦК КПЧ Л. Штроугал.

Как сообгцает ЧТК, Первый 
секретарь ЦК КПЧ А. Дубчек 
ознакомил участников сове
щания с решениями и хо-дом 
работы ноябрьского плену
ма ЦК КПЧ. Он подчеркнул, 
что цель совещания заклю
чается в обсуждении действий 
партии по реализации выво
дов пленума, рсповпые до
кументы • пленума дают всем 
коммунистам, всей партии яс

ную и обязывающую директи
ву, базу для единых дейст
вий партии и дальнейшей 
политической работы. А. Дуб- 
чек уделил большое внима
ние вопросам повышения ру
ководящей роли партии и 
деятельности коммунистов в 
непартийных органах и уч
реждениях. Он подчеркнул 
также необходимость укре
пить организационную рабо
ту партийного актива и аппа
рата партии в деле реализа
ции решений ноябрьского 
пленума.

Решения ноябрьского пле
нума ЦК КПЧ — высшего ор
гана партии — дают всем 
коммунистам и всему общест
ву ясную и конкретную га
рантию того, что послеянвар- 
ская политика партии, ос- 
вобояеденная от негативных 
явлений послеянварского раз
вития, будет и впредь разви
ваться и постепенно реализо
ваться. В связи с этим А. Дуб- 
чек подчеркнул обязатель
ность документов ноябрь
ского пленума ЦК КПЧ для 
всех членов, организаций и 
органов партии. Он констати

ровал, что на основе единогр 
толкования решений пленума 
можно объединить партийные 
ряды, развивать Позитивную 
политику. В целях упрочения 
руководящей роли партии не
обходимо последовательно ук
реплять принципы демокра
тического централизма и 
внутрипартийной демократии, 
особенно уделять внимание 
воспитательной и идеологиче
ской работ*е и укреплению 
партийной дисциплины и от
ветственности в духе принци
пов Устава партии.

А. Дубчек информировал 
первых секретарей террито
риальных организаций о 
дальнейших действиях пар
тии в деле обеспечения усло
вий для претворения в жизнь 
решений Центрального Ко/ 
митета и развития полити
ки КПЧ в вопросах внутрен
ней жизни и в связи с ин
тернациональными обяза
тельствами ЧССР. План даль
нейших действий партии пре
дусматривает, что первичные 
партийные организации на 
своих ноябрьских партийных 
собраниях обсудят докумен

ты, принятые пленумом ЦК 
КПЧ, сделают из них выводы 
для собственной деятельно
сти и воплотят принципы и 
цели резолюций ноябрьско
го пленума в своих’собствен
ных планах. В период подго
товки к отчетно-выборным со
браниям первичных партий
ных. организаций необходимо 
предусмотреть меры, направ
ленные на объединение взгля
дов их членов и на единую 
решительную защиту и осу
ществление политики партии 
и на решение собственных со
зревших проблем каждой 
партийной организации.

В своих выступлениях уча
стники совещания выразили 
полное согласив о решениями 
ноябрьского Пленума ЦК 
КПЧ и й главными задачами 
деятельности партии. Отме
чалась необходимость обра
тить внимание на вопросы 
экономической ж кадровой по
литики и позитивного партий
ного воздействия на средства 
массовой информации, равно 
как и на развитие традици
онных дружеских связей с 
СССР и другими союзными 
социалистическими странами.

ОТСТАВКА
ПРАВИТЕЛЬСТВА

РИМ. 19 ноября. (ТАСС). 
Правительство Дж. .Леоне 
подало в отставку. Предсе
датель Совета министров 
Италии Дж. Леоне посетил 
сегодня президента респуб
лики Дж. Сарагата и зая- 
вил об отставке своего ка
бинета. Дж. Сарагат оста, 
вил за собой решение этого 
вопроса и попросил , Дж. 
Леоне и других членов пра
вительства выполнять теку
щие дела.

К  С О В Е Т С К О  Ч Е Х О С Л О В А Ц К И М  
Т О Р Г О В Ы М  О Т Н О Ш Е Н И Я М

в  результате успешно прове
денных переговоров между 
правительственными делега

циями СССР и ЧССР, проте
кавших в обстановке дружбы 
и взаимопонимания. 20 нояб
ря в Москве подписан прото
кол о товарообороте ме.жду 
Советским Союзом и Чехосло
вацкой Социалистической Рес
публикой на 1969 год.

В соответствии с подписан
ным протоколом объем взаим
ных поставок товаров в 1969 
году превысит 2 миллиарда 
рублей и возрастет примерно 
на 10 процентов по сравнению 
с 1968 годом. Советский Со
юз занимает первое место во 
внешнеторговом обороте

ЧССР, а Чехословакия явля
ется одним из крупнейших 
торговых партнеров СССР.

Советский Союз получит из 
братской страны в основно.м 
машины и оборудование, в 
том числе: металлорежущие
станки, кузнечно-прессовое, 

прокатное, энергетическое н

холодильное оборудование, 
электровозы. и суда, оборудо
вание для легкой, пищевой, 
химической и ряда других от
раслей промышленности, а 

также значительное количест
во товаров народного потреб
ления.

,В свою очередь в Чехослова
кию будут поставляться нефть 
и нефтепродукты, газ, желез
ная руда, каменный уголь, чер
ные и цветные металлы, хло
пок, лесоматериалы, продо
вольственные товары, а также 
промышленное оборудовг)ние, 
сельскохозяйственные маши

ны, легковые автомобили, теп
ловозы, приборы, средства 
воздушного транспорта и то
вары культурно-бытового на
значения.

Согласованные поставки то
варов будут способствовать 
успешному выполнению народ
нохозяйственных планов и бо
лее полному удовлетворению 
потребностей обеих стран.

(ТАСС),

I НЕДРУЖЕСТВЕННЫЙ АКТ
= БЕЛГРАД, 19 ноября. 
= (ТАСС). Югославские орга- 
i  низации прекратили печата- 
= ние и рассылку советского 
= журнала «Земля Совета». 
= издаваемого агентством пе- 
I  чати Новости на сербско- 
= хорватском языке в Югосла- 
i  ВИИ. Этот журнал освещает 
S жизнь Советского Союза и 
= ставит своей задачей даль- 
= нейшее укрепление дружбы 
= и взаимопонимания между 
В советским и югославским 
= народами.
= В результате не вышли 
= из печати номера этого 
I  журнала, посвященные 24-й 
= годовщине освобождения 
= Белграда и 51-й годовщине 
= Великой Октябрьской со- 
= циалистической революции.

Встречи
с делегатами  
съезда П О Р П

ВАРША1ВА. Организа
ции Польской объединенной 
рабочей партии приступили 
к широкой пропагандистской 
кампании с целью ознако
мить тоудящихся с реше
ниями V съезда партии. На 
заводах и. фабриках, в селах 
и учреждениях проходят 
встречи с делегатами съез. 
да.

Член Политбюро . ЦК 
ПОРП Владислав Кручек на

встрече с партийным акти
вом Жешувского завода 
средств транспорта заявил, 
что съезд ПОРП продемонст
рировал единство партии и 
ее силу, политическую зре
лость всех ее членов.

В Д Р В  каждый 
третий человек  
учится

х а н о й , в  Демократи- 
ческой Республике Вьетнам 
каждый третий человек 
учится. В сети дошкольного 
воспитания занимается око-

■г-

ло полутора миллионов де. 
тей. Более 4 миллионов де
тей учится в школах различ
ных ступеней. Около 
150.000 человек обучается 
в средних специальных 
учебных заведениях. В ДРВ 
насчитывается более 60.000 
студентов вузов, в вечерних 
школах, на курсах повыше
ния грамотности без отрыва 
От производства занимаются 
более 1 миллиона человек.

По итогам учебного 1967 
— 68 года 721 группе учите
лей и служащих системы 
просвещения ДРВ присвое
но звание группы социали
стического труда.

П Р О И С К И  
Д Е Р Ж А В  Н А

НЬЮ-ЙОРК, 20 ноября. 
(Корр. ТАСС). К. Беляев 
передает:

Вчера XXIII сессия Ге
неральной Ассамблеи за
кончила рассмотрение воп
роса о восстановлении за
конных прав КНР в ООН.

Империалистические дер
жавы вновь приложили все 
силы к тому, чтобы сорвать 
его положительное решение. 
Они выступили с предложе
нием решить вопрос о том. 
К то должен занимать место 
Китая в ООН, большинст
вом в две трети голосов.

В прениях выступило 
свыше тридцати делегатов. 
Представители многих госу
дарств указывали на неза
конность подобного манев
ра, поскольку речь идет не 
о приеме в ООН нового чле- 

V на, а о восстановлении не
отъемлемых прав народа.

И М П Е Р И А Л  И 
Г Е Н Е Р А Л Ь Н О Й
являющегося одним из осно
вателей этого международ
ного форума и составляюще
го четверть населения пла
неты. Представители ■ этих 
государств требовали ре

шить данный вопрос про
стым большинством голо
сов.

Империалист1ическим го- 
сударстбам, однако, с по
мощью закулисных интриг 
удалось собрать в поддерж
ку своей’ реакционной резо
люции голоса 73 делегаций.' 
Против нее выступило 47 
делегаций, воздержалось 

пять делегаций.
За резолюцию, предла

гающую решить вопрос про
стым большинством голосов 
и изгнать из ООН чанкай- 
шистскую марионетку, было 
подано 44 голоса, против —■ 
58 при 23 воздержавшихся.

С Т И Ч Е С К И Х
А С С А М Б Л Е Й

Таким образом, как указы
вают в кулуарах ООН, 
больше половины принимав
ших участие в голосовании 
прямо или косвенно вырази
ли беспокойство в связи с 
нынешним ненормальным 
положением в ООН.

Показательно в этой свя
зи и поражение итальянско
го проекта, в котором пред
лагалось создать специаль. 
ный комитет для «изучения 
проблемы».

Выступавшие в прениях 
делегаты резко осуждали 
этот проект, как прямо рас
считанный на еще большее 
затягивание решения важно
го для авторитета ООН воп
роса. Эта резолюция была 
отвергнута большинством в 
67 голосов против 30. Воз. 
держалось от голосования 
27 делегаций.

I ВОЕННЫЙ ПЕРЕВОРОТ В М АЛИ

•  Леонид Георгиевич Сафонов — машинист первого 
класса. Тридцать девять лет трудится он на транспорте, 
из них тридцать лет — в депо станции Томск-П.

Коммунист Сафонов по графику, без опозданий водит 
пассажирские поезда. С начала года он сэкономил 15 
тонн топлива. Многие машинисты депо — бывшие его 
ученики. В этом году Леонид Георгиевич помог девяти 
машинистам повысить квалификацию и получить звание 
машиниста второго класса. Большая общественная рабо. 
та у Леонида Георгиевича >— он руководит группой об
щественных контролеров по безопасности движения по. 
ездов. К 100-летию со дня рождения В. И. Ленина он 
взял повышенные обязательства.

НА СНИМКЕ: ударник коммунистического труда ма
шинист Л . Г, Сафонов,

Фото Ф, Хитриневича,

= КОТОНУ, 19 ноября. 
= (ТАСС). Как сообщило ра- 
= дио Бамако, сегодня утром 
= в Республике Мали произо- 
Н шел военный переворот, ь 
= результате которого прези- 
= дент Модибо Кейта сверг- 
= нут.
= Выступая по радио Мали, 
= один из руководителей пе- 
= реворота майор Мусса 
= Траоре заявил, что отныне 
= вся полнота власти будет 
S находиться в руках Военно- 
= го комитета национального 
= возрождения».
1 ***
= БАМАКО, 20 ноября. 
= Корр. ТАСС. А. Балебанов 
= передает:
I  Сегодня рано утром радио 
= Мали объявило состав Воен- 
I  ного комитета национально- 
i  го освобождения (ВКНО), 
= пришедшего вчера к власти 
§  д результате государствен

ного переворота.
Председатель комитета— 

Мусса Траоре. первый 
вице-председатель — ка
питан Иоро Диаките, 
второй вице-председатель — 
лейтенант Баба Диарра, ко
миссар по конфликтам — 
лейтенант Юсуф Траоре, 
постоянный секретарь коми
тета — лейтенант Ф. Сис- 
соко. Всего в комитет вхо
дит 14 человек.

Радио Мали передало 
также объявление о том, что 
сегодня в Национальном до
ме партии в Бамако ,будет 
проведено собрание, на ко
тором обязаны присутство
вать все бывшие обществен
ные, политические и адми
нистративные работники.

Сегодня в Бамако не вы
шли газета «Эссор» и бюл
летень информационногэ 
агентства ̂  Анщи^ ----------  -

В ы с т у п л е н и е  
Д ж о н с о н а  в

НЬЮ-ЙОРК, ,20 ноября 
(ТАСС). Президент Джон
сон выступил вчера в Нью- 
Йорке на собрании негри
тянской организации «На
циональная городская ли
га». Он был вынужден при
знать, что правительству в 
области решения 'негритян
ской проблемы мало что 
удалось сделать.

По словам Джонсона, 
Смертность среди негритян
ских детей в три раза выше, 
чем среди белых. Каждый 
четвертый молодой негр в 
США не fi. хюстрянии найти

П р е з и д е н т а  
Н ь ю - Й  о р к е

для себя работу. Миллионы 
американских негров вы
нуждены заниматься низко
оплачиваемым и неквалифи- ' 
цированным трудом. Каждая 
третья негритянская св.-нья 
по-прежнему живет ниже 
официальной черты бедно
сти. Характеризуя выполне
ние программы борьбы с 
нищетой в стране, прези
дент по существу признал, 
что она не принесла тех ре
зультатов, которые ожида
лись. «Повсеместно, — зая
вил он. — мы далеки от це
лей, которые должны были 
достигнуть»,.

V
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я
22 ноября 1968 года!
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т о  -.всегда немножк ю 
грустно — вот та1 : 
сразу,' реш14тельно и 

бесповоротно порш^ать с пр и-

Нину Ивановну Солопову учитель, который не может 
(Яйская школа Кемеров- ступить без предписаний 
ской области) и многих дру- методики ни шагу. Учи-
гих. Все они высоко оцени- тесь думать, дорогие мои...»
вают труд своей наставни- __ два с лишним де- 
цы, следуют ее примеру1 сятка лет работы в Том-

В годы Великой Отечест- ском пединституте доцент
веяной войны о ней не раз Мария Никитична Иванова
вспоминали ее бывшие уче- подготовила 2,000 учителей
ники на фронте. Сохрани- русского языка, владеющих
лось письмо одного из них, передовой методикой по-
Павла Зелеякова, в кото- строения уроков, умеющих
ром он пишет своей соклас- работать творчески, как
снице; «Увидишь Марию <>на сама. В ■рудовой книж-
Никитичну—передай боль- ив Марии Никитичны 26 

пюй армейский привет, благодарностей, она ци-
И скажи, что в наше.ч граждена грамотой Мини-
подразделении я знаю рус- , ,  просвещения
ский Язык и литературу РСФСР. Учителя школ го-

На огонек керосиновой ни находилась Мария Ники- лучше всех... Все у меня Р°ДИ и области хорошо зна-
лампочки в ' деревне Ключи тична,' на какой бы должно- спрашивают, у кого я уч1ил- «
тянулись и старые, и малые, сти ни была, неизменно ся... Таких учителей, как
Мария Никитична забыва- оставалась она верной юно- она, помнят всю жизнь...v

Т Ы

вычным укладом •-.жизни, не- ла о времени, увлеченно за- шеским идеалам, с которы- Такие письма да отлич-
рестать па утрам, i загляд {ы- 
вая в раоДлсание,' \  дума гь:
«Сегодня щ екцм , йпрааг ги-
ческие занятия — * .в ,пгвух ло ее тогдашнее «расписа- 
группах...» '— и, нвсмо1тря ние уроков». За букварем 
на многолетний опыт, Ьсе- засиживались до полуночи.

Потом молодую учительни
цу гурьбой провожали до 
дому, и разговоры велись 
по самым разнообразным 
вопросам, далеко выходя-

нималась со своими взрос- ми начала свою жизнь в во- труд воспитанников
лыми учениками. «Сколько семнадцать неполных лет... высшая награда учителю... 
хватало сил» — таково бы-

таки начать ■ готовитьс к 
ним, опять и ‘.опять п ере- 
сматривая свои записи.

Мария Никитична К Ива
нова смотрит на больг пой щим за пределы «букваря», 
вместительный шкаф, за би- ■ о политике, о социализ-

Асфальтированные
дороги

\

гельно прислушиваются к 
ее рекомендациям и сове
там.

В своих многочисленных 
статьях и докладах Мария 
Никитична обобщила опыт 
многих учителей города и 
области. Некоторые ее ра-

тый редкими, подчас yi ти- 
кальными изданиями мет ю-

ме — одним словом, о 
жизни. Учительница . поль
зовалась у всех

У нашего писателя-зем- чается в лекциях Марии 
ляка Л. А. Гартунга, много Никитичны, В Томском пед- 
пишущего о труде педагога, институте лекции по мето- 
в последней книге «Порог» дике были любимы многи- 
"есть такое интересное срав- ми поколениями студен-

«Это ВЭМ пригодится...^ боты имеют большую мего-
дическую ценность; «При

пожалуй, именно эта русскому
фраза наиболее часто ветре- пт*’***̂  и чается в лакттият М,эп\ш Мартьгаовой» «Воспитание

в процессе обучения русско
му языку», «Связь обуче-

■к vif*

ш
щ ш

нение: «Методики — это тов. Иногда бытует 
оольшим асфальтированные дороги, ние, что методика

мне-
дической литературы по авторитетом, хотя была мо  ̂ Хорошие Дороги. Их"с"трои- сухЬватая, на^сквозь npoL-
DWCCKOMV язьшу, школьнь*- ложе своих «питомцев», и^ ____ _ cwa нуггтоит̂ о Лт»тттг\ тлотттахШТТТАМ

ния русскому языку с 
жизнью» и другие. Ее труд 
высоко оценивается обще
ственностью и коллегами.

ми тетрадками с сочиневи; а- 
ми, авторы которых да вею

ее мнение было решающим. 
Иной формы учительской 
работы Мария Никитична

наука
гИ все-таки, — говорит 

ли целые поколения умней- занная на.зидательностью и Мария Никитична, — ухо- 
ших людей. И часть пути той самой «правильно- дить на пенсию — не очень 
каждый учитель проходит стью», против которой под. веселое дело... Поневоле по-

стаии взрослыми, с записи- «пт чна рано или поздно, час восстают горячие моло- является горькое чувство
ми шялянтливо пшвеленньЕК аредсчавляла. с(на оыла гтихоттит к tomv aifvctv. ттыр. српппя Мртгшнир пмр гл/Чг-тприипйми (талантливо проведенны; 
уроков, создатели который 
уже Главно ушли на пен-- 
сию. "'«Кому все это теперь'! 
нужно!?»—мелькает мысль. 
Мария Никитична не заме
чает, сшечаленная расст.ява- 
нием с любимой работой, 
что эта мысль противоре-

из того классического, са
моотверженного отряда учи
телей, которые великому 
делу народного просвеще
ния посвящали всю 
жизнь без остатка.

он приходит к тому Л1есту, дые сердца. Методика рус
ского языка, любимый пред
мет Марии Никитичны, —

где асфальт кончается..
С 1946 года Мария Ни

китична работает методи- 
свою стом в Томском педагогиче

ском институте, исполняет 
нелегкий и кропотливыйВ 1929 году Марию Ни

китичну пригласили заве-
, довать. только что открыв- чтобы ее ’младшим

ществу, -всей ее многотруд- шейся школой. Еще больше « ttv,t™m тт,^^™м
ной и увлекательной жизни | стало . забот: 
настоящего юдёдагога.„ . . t школу дровами, заказать

ничуть не похожа на засу
шенную дидактическую на
уку. На ее лекциях всегда 
оживленно, . аудитория За-

труд по строите-тьству этих наст-^ение: учитель
самых «асфальтированных

собственной ненужно-сти. 
С ним справиться трудно».

Да, возможно, в ее словах 
и есть частица горькой пра
вды. Но она забьща об од- 
ном, очень важном, . что 
опровергает и ее слова, и ее

это
1 з в о л н о в а н а ? ® ^ в л е ч е н Г ''и  такая” вы сокая “ “профессйщ

обеспечить ^ллегам , идущим по ним, uucL.uc'inio было значительно легче.
чем ей в свое время. Строго

Призвание
тетради, учебники (со всем гоТоря ой Г  начала этот и н т е р ^ н Г  стртйт учите.ль 
этим в то время было ч р е з - ... ..................... ........... . -п-._этим в то время было чрез
вычайно Т5ГГО), посетить ро- 

5 дителей. Занималась в две 
i смены: утром — с детьми,

Мария Никитична о тн о -1 вече^м  — со взрослыми. ^ 
сится к числу тех счастл и -Г д е  бралось время для бе- дась в 43-й школе, по пра- 
вых людей, для которых;^сед и докладов, для подго-
раз выбранная профессия § тонки спектайлей, концер- 
оказалась истинным п р и - т о в ,  которые так восторжен- jj gj,ina награждена
званием, тем единственным, й  но ■ и с благодарнтетью значком «Отличник народ- 
без которого жизнь бывает’pjj встречаши жители всей ок- 
и тускла и неинтереона. и?^ р у г и — сейчас, пожалуй, 
бесцельна. Г и не вспомнить Марии Ни-

„ I китичне . Но время и си-
ВосемнадцатилетнЕИ де- в находились, за

вушкой н-^чала она педаго-|; отдыха ли, -за счет ли пере- 
гическую деятельност_ь в щ

это увлечение нензмеино °т которой просто невоз- 
передается слушателям. можно отрешиться полно-

Обратите внимание, как стью. От нее можно отдох-
от нее можно устать.

4 W  i
и м  ВОЗВОДИТЬ ГОРОДА... Фото Н. Черньппа.

ФРАНЦУЗСКОЙ МУЗЫКИ

ного просвещения»).
Качество труда педагога 

выявляется

-^1 напряжения, когда кажется, - ■■ "  не заиыть (.пазди) и «нститчта мелькает сухо
небольшой деревне Ключи необыкновенно мно- ности. О качестве труда Ма- главном, без чего нельзя от- ^

труд гораздо раньше. Еще 48-й, школы обучающее со- освобопиться от пгюФес-
тогда, когда преподавала чинение...» «Смотрите, до освооодиться^ от, профес
после окончания педннсти- чего красив и изящен урок сии, завладевшей всем су- 
тута f  Томском педучилище, - Антонины Ивановны Мао- ществом человека, как это
а затем много лет труди- тыновой!..» «А вот какой случилось с Марией Ники-

из л „ .  „И Н О Й  И..НОЗОЙ, нельз.,
ЛИ...» Где бы ни быд учитель,

И всюду рефреном — всюду он будет сеять разум-
слова: «Это вам пригодит- ное. доброе, вечное, учить,
ся...» Так мать, заботливо помогать...
собирая своих детей в доро- ппптвеожпение

значительно гу, старается все предусмот- «ак бы в подтверждение
счет позже -  такова специф;ша по возможности об- этих слов, по-прежнему в

легчить им трудный путь, просторных коридорах пед-
не забыть сказать о самсТмпреподавательской деятель-

Алтайекого края. Это было  ̂ j.q и их хватит на все...
гоамотнос№^"'"^Врем Мария Никитична стала зать .одно; «Высокое». Свн-

тором вызывает в памяти 
представление о небыва
лом, самоотверженном тру
де энтузиастов, во всех 
уголках России начавших 
по призыву Ленина штурм 
вековой неграмотности, не
вежества. !

рии Никитичны можно ска- правляться из дому... щавая, очень подвижная и
Но было бы неправильно какая-то юношески гибкая 

имена п несправедливо считать, фигурка Марии Никитичны, 
что, работая в пединстигу- цдд всегда окр)?женная 
те. Мария Никитична ‘по. которым' "ее "to-отличных учителей, воспи. 

танников Марии Никитич- ставила своей целью только
му в 1931 году (когда вы
шло историческое постанов- . ---------- мнрниэ
ление ЦК партии и прави- ны. Можно назвать, напри- облегчать, расчищать путь пет и мнение

мер, Таисию Степановну 
Киселеву (Шегарская шко-

тельства о шюэле) ее пере
вели на руководящую рабо
ту, в районо.

И в .те годы, и в годы, 
следующие за ними, где бы

ла). Анну Павловну Бразу- через все ее лекции, стали 
леву (88-я школа Томска), такие слова; «Жалок тот

по-прежнему
для своих питомцев. Нет! необходимы.
Вторым рефреном, который g  ОСОКИН
красной нитью проходил ‘ ’^  доцент Томского педа.

гогического института.

В программу очередного 
концерта симфонического 
оркестра Томской филармо
нии были включены произве
дения французской музыки 
второй половины XIX вена 
и тридцатых годов XX века.

В первом отделении ис
полнялась симфония Се.зара 
Франка, крупнейшего компо
зитора прошлого столетия, в 
творчестве которого получи
ли воплощение темы гумани
стического, этич1еокого ха^ 
рактера. Эмоциона.пьпый то
нус этой единствеЕШОЙ и мо
нументальной симфонии
композитора отличается со
средоточенностью и углуб
ленностью лирико-драмати
ческого высказывания.

Оркестр нашей филарми- 
Н1ИИ и дирижер Игорь Кова
лев в целом справились с 
нелегкой задачей воплоще
ния этого сложного про
изведения. Наиболее удач
ными оказались драмати
ческие эпизоды музыки. 
В лирических разделах сим
фонии не всегда передава
лись искренняя одухотво
ренность музыкальных об
разов и топкая филигран
ность звука. К тому же тех
ническая неряшливость не
которых исполнителей (в 
частности, в группе духо
вых инструментов) пороге 
нарушала чистоту ансамб
ля.

Подлинно творческой уда

чей было отмечено исполяе- 
ние во втором отделении 
Первого концерта для фор
тепьяно с оркестром Мори
са Равеля. Созданный но.м- 
позитором в 1931 году, этот 
концерт отличается яркой 
эмоциональностью музыкаль
ных образов, моцартовской 
непосредственностью и сол
нечностью мироощущения, 
ясной, стройной классиче
ской формой. Обилие выра
зительных мелодических ли
ний, возникших на основе 
баскских напевов, слож-, 
ность метроритмического 

рисунка и тончайшая града
ция фортепьянного звуча
ния — все это предъявляет 
исполнителю, требования'про
фессионального мастерства 
высокого класса. Сольную 
партию концерта исполняла 
Д. Шевчук. Дина Леонидов
на — воспитанница Евсея 
Михайловича Зингера, ориги
нального пианиста и интерес
ного музыканта большого 
масштаба. Под его руковод
ством Шевчук недавно окон
чила аспирантуру и сейчас 
работает старшим преподава
телем Новосибирской кон
серватории имени М. И. 
Глинки. Молодая пианистка 
обладает значительным арсе
налом исполнительских воз
можностей, которым она 
весьма умело распоряжает
ся. Ее интерпретация кон^

церта РавелЕ^ отмечена тон
ким психологическим проник
новением в мир поэтических 
образов, стремлением под
черкнуть богатство звуковой 
палитры фортепьяно и ос
мыслением целостности про
изведения в непрерывном 
движении органически раз
вивающихся контрастных 
эмоциональных линий. Обая
тельная кантилена и техни
чески насыщенные эпизоды 
музыки Равеля получили в 
исполнении Шевчук много
гранную и художественно 
убедительную трактовку. На 
«бис» пианистка сыграла 
поэму «К пламени» А. И. 
Скрябина, еще раз блестя
ще продемонстрировав поэ
тическое восприятие, пси.хо 
логически глубокое художе
ственное воплощение слож
ных образов композиторско- 
го замысла.

Исполнительский успех 
Дины Шевчук разделили 
наш оркестр и его главный 
дирижер, показав многооб
разие колористических эф
фектов, ярко дополняющих 
тембр фортепьяно.

Вечер французской музы
ки закончился успешным ис
полнением трех антрактов и 
фарандолы из оперы Бизе 
«Кармен».

Н. ОВЧИННИКОВ,
музыковед.
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Основные роли в карти
не исполняет артистическая 
молодежь. Софью Перов
скую играет А. Назарова, 
актриса театра имени Ермо
ловой, Желябова—минский 
артист В. Тарасов, Кибаль
чича — Б. Хмельницкий. 
Молодым исполнителям уда
лось создать близкие к ис
торической правде образы 
главных героев. Народной 
Воли.

Софья Перовская... Вся 
ее короткая жизнь, обор
вавшаяся в 27 лет, проходит 
в борьбе с самодержавием 
и завершается героической 
смертью на эшафоте. А. На
заровой удалось передать и 
скромный облик своей ге
роини, и ее волевой харак
тер. Близко знавший Софью 
Перовскую, автор «Подполь
ной России» Степня1к-Крав- 
чинский востЬрженно отзы
вается о ней, о ее самоотвер
женной работе среди кресть
янства в качестве фельдше
рицы и акушерки, твердости 
ее убеждений, трезвости ее 
ума, ее находчивости и бес
страшии.

После 1 марта 1881 года 
Софья Перовская' могла 
скрыться, уехать за гра:ии- 
цу. Но она предпочла погиб
нуть вместе с товарища.ми. 
В письме к матери она пи
шет из крепости: «Я радо
стно встречу смерть, един
ственно чего я боюсь — по-

На экранах томских кино- поднять на революционную милования». Напрасно она 
театров идет сейчас новая борьбу крестьянство так боялась: новый царь
картина — «Софья Перов- t  Александр III писал Побе-
ская». Эта новая 'работа оторваны и дале- доносцеву: «Не беспокой-
советских кинематографи- на1рода. Они не пони- тесь, все 6 человек будут
стов является , ярким и пра- мали, что путем террора не- повешены». Софья Перов-

«...эти Ж ЕРТВ Ы

НЕ Н А П Р А С Н О »

ская погибла на виселице. 
Хорошо бы было, если

вдивым рассказом о рево- возможно решить задачу пе- 
люционном народничестве. „„„„пойства обшества Ис-

В картине показано безра- .. ' бы учащиеся старших клас-
достное, тяжелое положение полнительныи комитет На- средних школ организо-
крестьянства ---------- ------------” " —  -
массы 
конце

основной родной Воли 26. .. августа ванно посетили эту карти-
населения России в 1379 года вынес царю ну, а учителя истории на- 

XIX века, «ободран- тт помнили бы илим при обсуж- 
__  ____ а леиинскук

стьянской реформой 1861 приговор и настойчиво^ про- оценку народовольцев: «Они 
ГОДЭ посэженного нй песо- водил Р'̂ Д покушении нз проявили всличяйшсе сймо- 
ЧРК>> кяк говопит R и  Ле- царя, которые закон- пожертвование и своим ге_
чек>, как г рит в. и . е событиями 1 матзта Роическим ■ террористиче-
нин; крестьянства, обречен- событиями 1 марта методом борьбы вы-
ного всей политикой царско- звали удивление . всёго ми-
го самодержавия на голод
ное существование, на 
неграмотность и

ного и обобранного ’кре- Александру II ^смертный фильма ленинскую

отраженными в картине. рд_ Несомненно, эти жерт- 
...Вот он. Александр II. вы пали не напрасно, несо- 

окруженный" казачьим кон- мненно, они способствовали 
темноту. 3 карете следует по — прямо или косвенно —

Видит в картине зритель и улицам Петербурга на- оче- последующему революци- 
другой лагерь — лагерь редной парад. В его туск- онному воспитанию русско- 

наио- ЦЬ1Х олрвянных глазах за- го народа».
Ь n rr\ r\r\ -V  U’r»'T\T Ло»

М. КУВШИНСКАЯ,
дворян-сановников. рии. Хрупкая молодая жен

щина подняла к лицу носо-

душителей трудового■ . „  таился страх. Есть .кого бо
да: царя Александра II и д.гися властителю импе-

Как известно, на путь вой платок, и огл-ушитель-
террора и подготовки царе- грохот взрыва возве-
убийства народники встали ^тил о бесславном конце са- 
после того, как не с.могли модержца.

заелунгенная учитель, 
ница РСФСР.

На снимке; кадр из филь
ма.

22 ноября начинаются 
двухгодичные Ленинские 
чтения для учителей по 
проблеме «Ленинское тео
ретическое нас.ледие». 

Первую лекцию «Ленин-

и з в б ш ;б н и б

ский этап развития маркси
стской фило-софии» читает 
доцент Сухотин А. К.

Начало—в 7 часов вечера, 
в Доме ученых. Приглаша

ются руководители и учите
ля школ, воспитатели до
школьных учреждений, дет
ских домов и школ-интерна
тов.

ПОГОДА

22 ноября по Томской об
ласти ожидается облачная 
погода с прояснениями, снег, 
метель, ветер южный, 7 — 12 
метров в секунду, темпера
тура днем по южным рай

онам 10 — 15 градусов, по 
остальной территории — 18— 
23 градуса мороза.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
22 ноября — «Горячее серд

це»

« В аси л и й  Тер-23 н о яб р я  
к и н » .

24 н о яб р я  — у тр о м  и в е ч е 
ром  — « В аси л и й  Т ер ки н » .

26 н о яб р я  — «Горячее серд
це».

27 н о яб р я  — «В ар ш ав ск ая  
м елодия»,

28 н о я б р я — «Бю ро доб ры х у с 
л у г  «Свер чок» .

29 н о яб р я  — « В ар ш ав ск ая  
м елодия».

30 н о яб р я  — «Ночь ош ибок».
Н ач ало  — в  12 час, и  19 час.

30 мин.

ПЯТНИЦА» 22 ноября
19.00. «Ж изнь ■ в  н ауке» . 

19.20. Д оку м ен тал ьн ы е ф и л ь 
мы. 20.00. « Р еп о р таж  ,с в ы с т а в 
ки». 20.25. « К л асси ч еская  сим 
ф он и я»  ’ С ергея П рокоф ьева. 
20.40. Н овости. 21.00. Х удож е
ствен н ы й  ф и льм  «Т атьянин  
день».

в  КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал  — «С оф ья Пе. 
р о вская»  — 9-45, 11-50, 13-55, 
16, 18-05, 20-10, 22-15.

М алы й зал  — ^Там, где  д л и н 
н ая зим а» — 9, 10-50, 12-40,
14- 30, 16-20, 18-10, 21-50.

З ал  кин о хр о н ики  — «П ер
вы й залп»» « С тр ате ги ч е ск и е  
ракетчики»» «Добро пож ало
в ать ! Но...»» «Дни и ночи Л ао
са»» «Э то  очень опасно» — 
9-30, 11-55, 14-20. 16-45, 19-10,
21-35. К и н о ф е сти в ал ь  « И ск у с
ств о » : «П оследнее творение
Рем брандта»» «Пенаты»» « В а 
дим Р ы н д и н » , « В  те  годы  
дальние» гл у х и е »  — 10-45,
13,-10, 15-35, 18, 20-25.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал  —• «Там , где 

дли н н ая  зим а» — 9 , 10-45,
12-30, 14-15. 16, 17-45» 19-30,
21-15,

Зелен ы й  зал  — «С оф ья Пе
р о вская»  — 11-30, 13-30, 15-30, 
17-30, 19-30, 21-30, Для д етей  
— Сборник м ул ьти п л и к ац и о н 
н ы х  ф и льм ов — 9-20, 10-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал  — «Ш естое  

и ю ля» — 9--20, 11-15, 13-10,
15- 05, 17, 18-55, 20-50, 22-35.

М алый зал  — «Ш естой  ра
ун д »  — 9-40, 11-30, 13-20,
15-10, 17. 18-50, 20-40, 22-25.

«ПИОНЕР»
Для д етей  — «И лья М уро

мец» — 9-20, 11-10. « Щ и т и 
меч» (п ер в ая  и в то р а я  серии) 
— 14, 17-30. Для в зр о с л ы х  — 
20-50.

«СИБИРЯК»
«Н а гр а ф с к и х  р а зва ли н ах»

— 9-30. Ц (1 0 . « Щ и т и меч»
(тр еть я  и ч е т в е р т а я  сери и ) — 
13, 16. 18-45, 21-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«А рена» — 15, 17-15, 19, 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
« Щ и т и меч» (тр еть я  и  ч е т 

в е р т а я  сер и и ) — 17-20.

Томская контора Росбака- 
лея принимает от приемных 
пунктов и магазинов торгов 
в неограниченном количест
ве отечественную возврат
ную консервную стеклян
ную банку следующих е.м- 
костей:

200-граммовую, 350-грам. 
мовую, 0,5-литровую, 1-лит
ровую, 2-литровую, 3-литро- 
вую: соусную бутылку 0,5- 
литровую.

Просьба к населению го
рода Томска; сдавайте стек
лянные банки приемным 
пунктам и магазинам Гаст- 
рономторга, Горпищеторга и 
Горплодоовощторга.

В случае отказа в приеме 
приемными пунктами и ма
газинами вышеуказанных 
торгов звоните по телефо
нам;
городской отдел торговли— 
2-33-06, 2-61-62,
торговый отдел Горпищегор- 
га — 2-20-63,
торговый отдел Гастроном- 
торга — 2-62-35,
торговый отдел Горплодо- 
ОБОЩторга — 2-50-84.
торговый отдел Росбакалеи 
— 2-20-98.

4  Д Н Я
осталось до конца подписки на газету

КРАСНОЕ ЗНАМЯ"ff
Те, кто до 25  ноября не получит подписную 

квитанцию, будут лишены возможности с 1 ян
варя получать областную газету. Они слюгут 
выписать «Красное знамя» лишь с 1 февра
ля 1969 года.

Зам. редактора 
И. А. МИЗГИРБВ.

Детскому санаторию тре
буются санитарки.

Обращаться; г. Томск, 
Московский тракт, 4, сана
торий, к главному врачу.

2—2.

•Томский областной радио
клуб ДОСААФ

ПОКУПАЕТ
от населения телевизоры 

(кроме КВН, «Луч» «Аван
гард», «Север», «Экран») и 
радиолы.

Цена' — по соглашению.
Обращаться: г. Томск,

улица Розы Люксембург, 
48, с 9 до 18 часов. Те.те- 
фоны' №№ 2-42-58,
2-61-66.

Анжеро-Судженский стек

лозавод Кемеровской обла

сти ПРОДАЕТ в неограни

ченном количестве. без

фондов, облицовочную стек

лянную прессованную пли.шу 

размером 150x150x6—8 мм, 

светлб- и темно-зеленых цве

тов. Цена—по прейскуранту.

Томское культурно-про
светительное училище (быв
ший библиотечный техни
кум) приглашает выпускни
ков на

ТРАДИЦИОННУЮ
ВСТРЕЧУ,

которая состоится 30 но
ября — 1 декабря 1968 г. 
в помещении Дома ученых 
(г. Томск, ул. Советская, 
45). , .. .

Администрация комбината бытового обслужив!- ' 
ния «Обувщик» доводит до сведения населения, что 
в нижепоименованных мастерских производится 
срочный мелкий peiMOHT обуви;

. мастерская № 3 (Набережная реки УшЗ'йки, 6 ); 
мастерская .№ 5 (проспект Кирова, 2): 
мастерская №  7 (проспект Ленина, 49); 
мастерская №  10 (ул. Герцена. 49); 
мастерская №  11 (ул. Железнодорожная, 11); 
мастерская №  15 (ул. Усова, 15): .

. мастерская №' 20 (ул. Усова, 37);
мастерская №  23 (ул. Иркутский тракт, 176): 
мастерская № 25 (ул. Котовского, 26); 
мастерская № 26 (ул. Серафимовича, 21); 
мастерская в Доме быта (ул. Нахановича, 8). 
Перечисленные мастерские в . присутствии заказ

чика , производят смену набоек на каблуках, при
крепление косячков и рубчиков к подошвам и дру
гие 'виды мелкого ремонта.

Кроме того, сокращены сроки более сложного ре
монта обуви; для среднего ремонта — до 7 дней, 

для мелкого ремонта — дб 4 дней.
Советуем заблаговременно сдать в ремонт обу.чь, 

которая вам понадобится весной и летом. Этим вы 
избежите длинных очередей летом.

2 — 1

Наш адрес 
и

А дрес реданции : р р осп ект
Л ен и н а , 66.
Те л е ф о н ы : о тв е т , се к р е та р я

— 2-31-19, се к р е та р и а та  —
2-42-40; отд елов : партийной
ж и зн и  — 2-52-23, п ро паганды
— 2-47-45, про м ы ш лен н ости , 
н еф тегео ло ги и  и тр ан сп о р та  — 
2-37-75, с тр о и те л ь ств а  и л е с а — 
2-37-75, сел ьско хо зяй ств е н н о го
— 2-37-39, н а у к и  , и ш кол., — 
2-42-46, со ветско го  ■ стр о и те л ь 
ств а  и б ы та  —  2-37-77, писем  и 
рабселькоровской  се ти  — 
2-3^ 38 и 2-31-47,' инф орм ации
— 2-51-61, б у х га л те р и и  и отде
ла объ явлений  — 2-37-36, с те 
н о гр а ф и стки  — 2-52-02.

К302923 Заказ № 3218
Т о м с к ,  тип. Ив 2 «Красное енамя»,

Городское профессиональ
но-техническое училище № 1

ОБЪЯВЛЯЕТ ДОПОЛНИ
ТЕЛЬНЫЙ НАБОР
' учащихся, имеющих обра

зование 7 —8 классов, на 
1968—69 учебный год по 
специальностям: слесари,
сборщики, слесари-элекгро- 
монтажники (один год обу
чения).

Училище проводит набор 
на вечерние курсы повыше
ния квалификации.

Адрес училища: г. Томск, 
пер. Подгорный^ 11.

Детскому саду № 51 
СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ ня
ни (работа днем).

Адрес: г. Толюк, ул. Ип
подромная, 4-а.
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